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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Cobertura total de electricidad 
Funcionarios federales y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas anunciaron una 
inversión por 24.5 millones de pesos para llevar electricidad a las 12 comunidades con 
más de 100 habitantes de 7 municipios de la Sierra Norte, Sierra Negra y la Mixteca, 
donde no cuentan con ese servicio. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Rivera Pérez pulsa ajustes en su gabinete  
Han pasado poco más de seis meses de su administración y el alcalde panista de la 

capital del estado, Eduardo Rivera Pérez, abre la posibilidad de realizar algunos ajustes 

en su gabinete, con el objetivo de que se puedan hacer más eficientes los programas y 
proyectos que se tienen contemplados para el primer año de su gestión en curso. (El 
Heraldo) 

   
 

 

Cobertura total de luz en este año 
El secretario de Energía, José Antonio Meade Kuribreña, ratificó el desarrollo de proyectos 

de energía eólica en Puebla, equivalentes al potencial instalado en el país, mientras que 
el gobernador Rafael Moreno Valle confirmó el paso de un gasoducto Nuevo León- 
Morelos que cruzará por el estado para el suministro competitivo de la planta industrial. 
(Síntesis) 

  
 

 

PAN municipal pide apoyo de autoridades 
El dirigente del PAN municipal, Gerardo Maldonado Balbanera, denunció que los 
promotores de la ―campaña de afiliación pirata‖ utilizan a menores de edad que buscaban 

trabajar durante el período vacacional. (Intolerancia Digital) 
  

 

 

Lalo Rivera evidencia su amorcito por Citélum  
El alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez evidenció que ya es un hecho que Citelúm 
obtendrá la concesión del servicio de alumbrado público —como CAMBIO lo adelantó la 
semana pasada—, pues dijo que si la empresa francesa no cumple con el servicio le 
retiraría la concesión: ―No tengo la menor duda que cualquiera que sea la decisión del 

Comité de Adjudicaciones de que puede ser esa empresa, que puede cancelársele si la 
oferta económica no es la adecuada, o que pueda ser otra‖, aseguró, aunque ayer sólo 
llegó Citélum a la apertura de propuesta económicas del proceso de licitación. (Cambio) 

  

 

 

Operativo antidrogas en antros y table: SSP 
Los antros y centros nocturnos de Puebla y Cholula dejarán de ser una isla de impunidad, 
advirtió el gobernador Rafael Moreno Valle al instruir a la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) a iniciar operativos en los establecimientos para hacerlos cumplir la ley. (Milenio) 

  
 

 

RMV: habrá gasoducto en Puebla; se podrán conectar a él las empresas 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, dio por hecho la construcción de un 
gasoducto en la región de los valles de Cholula y Atlixco como parte de los proyectos de 
energía que tendrá su administración en los próximos meses. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

No habrá islas de impunidad: RMV 
Toda la fuerza del estado en contra de las islas de impunidad, pues los antros, bares y 

discotecas de Cholula no serán la excepción, por lo que se instruye desde estos 
momentos los operativos coordinados de los tres niveles de gobierno y la coordinación 
entre dependencias para erradicar el delito, advirtió el gobernador poblano Rafael Moreno 
Valle Rosas. (La Opinión) 

  
 

 

No a islas de impunidad 
En Puebla no se permitirán islas de impunidad, así lo advirtió el mandatario estatal Rafael 
Moreno Valle Rosas, al tiempo de asegurar que utilizará toda la fuerza del Estado para 

realizar operativos en bares y antros. (Momento) 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-160811-yon-defiende-lalo-rivera-concesi-n-a-cit-lum.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/agosto/ciudad/ciu-160811-yon-defiende-lalo-rivera-concesi-n-a-cit-lum.php
http://impreso.milenio.com/node/9009543
http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

La deuda de Puebla alcanza al 24% de sus ingresos anuales: SHCP 

Al cierre del primer trimestre del 2011, el nivel de endeudamiento de Puebla alcanzó al 
24 por ciento de sus ingresos anuales, reveló la Secretaría de Hacienda y Crédito Público 
(SHCP) en su reporte sobre la Evolución de la deuda de los estados. (e-consulta) 

  

 

 

Marchan rechazados de la BUAP para pedir ampliación de la matrícula escolar 
Alrededor de 50 jóvenes integrantes del Frente Estudiantil por una Educación para Todos, 
marchan en estos momentos a Casa Aguayo para exigir al gobierno estatal y a la 
Benemérita Universidad Autónoma de Puebla la ampliación de la matricula escolar.. 

(Periódico digital) 
  
 

 

El crimen organizado mina el desarrollo: AVF  
Es necesario ponerle un alto al crimen organizado y la inseguridad que mina el desarrollo 
personal, la sociedad le exige al gobierno un mejor compromiso y contar con instituciones 
al servicio de la seguridad que mejoren la coordinación, afirmó Ardelio Vargas Fosado, 
secretario de Seguridad Pública en el estado de Puebla. (Contraparte) 

  

 

 

Desnuda Guillermo Velázquez al PAN  
El panista y director del IAPEP, Guillermo Velázquez Gutiérrez, desnudó al PAN. Primero 
le quitó el pudor señalando que el partido está acostumbrado a ser oposición y que ahora 
que es poder debe madurar. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Henaine pierde otros dos amparos por caso Valle Fantástico  
El Segundo Tribunal Colegiado en Materia Civil propina un nuevo revés jurídico a Ricardo 
Henaine, lo que enfila el triunfo definitivo del gobierno morenovallista sobre el empresario 

ante la justicia federal. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Convierten deuda en "misil" político 
Líderes priistas y panistas se enfrascaron en una guerra de cifras sobre el aumento de 
deudas de estados gobernados por el PRI y del Gobierno federal. (Reforma) 

  
 

 
Recorte en gasto de estados, pide SHCP 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, asegura que los estados con más 

endeudamiento tendrán la obligación de fortalecer sus finanzas, reducir su gasto corriente 
y adoptar procesos para mejorar la transparencia y rendición de cuentas. (El Universal) 

  
 

 

`El Pelacas secuestró` a Diego: El Compayito 
El presunto líder de la organización criminal denominada La mano con ojos, Óscar 

Osvaldo García Montoya, El Compayito, aseguró ante el procurador general de Justicia del 
Estado de México, Alfredo Castillo, conocer a los autores del secuestro de Diego 
Fernández de Cevallos, ocurrido el 14 de mayo de 2010 en Querétaro. Identificó a El 

Pelacas y El Ricalde como autores intelectuales y materiales de ese delito, mismos que 
están al servicio del cártel del Centro. (Milenio)  

  
 

 

Desaparecidos, tres oficiales y un cadete de Marina 
La Secretaría de Marina (Semar) informó, en un comunicado, que tres oficiales y un 
cadete de esa dependencia permanecen desaparecidos desde hace varios días, pues 
presuntamente fueron privados de su libertad por miembros del crimen organizado en el 

puerto de Veracruz. (La Jornada) 
 

 
 

 
 

Deuda de estados se duplicó en 4.5 años 
Catorce entidades federativas aumentaron sus pasivos durante el primer semestre del 
año, siendo Zacatecas, Nayarit, Michoacán, Campeche y Durango los que más 

contrajeron deuda. (El Economista) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Sorprende capacidad de recuperación de México 
México está en una situación privilegiada para responder a choques financieros externos, 
asegura Alberto Jones Tamayo, director general de Moody"s Investors Service en el país. 

(El Financiero Digital) 
  
 

 

Es legal al presencia de agentes de EU: Blake 
El secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, afirmó que la cooperación 
internacional ―ni vulnera ni transgrede el orden constitucional en México‖, por lo que la 
presencia de agentes de Estados Unidos en territorio nacional forma parte, dijo, de la 
coordinación multilateral acordada, siempre en el marco de la ley. (Crónica) 

  
 

 

31 millones, sin un plan de pensión 
El actual modelo de retiro lleva a la indigencia a trabajadores y jubilados. El análisis del 
PRI señala que trabajadores en activo carecen de los beneficios de un seguro de retiro. 
(Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

SINTESIS 

 Entrega Eduardo Rivera tres vialidades 
En el marco de los seis meses de su primer año como presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez inauguró tres 
calles más de su 'Programa de 1000 Calles' en la colonia Regio Sur en la junta auxiliar San Jerónimo Caleras, en 

las que se invirtieron alrededor de 2.7 millones de pesos.  Al realizar una evaluación del primer semestre de su 

gestión municipal, el edil resaltó que se siente contento de su equipo de trabajo y de las actividad es que han 
desempeñado; sin embargo, acotó que no está satisfecho, pues las necesidades son muchas y apremiantes.  
(Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105423/Entrega-Eduardo-Rivera-tres-vialidades  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Sin fines partidistas, las obras en la capital" 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez aseguró que las obras que realiza el ayuntamiento de Puebla a 
favor de los ciudadanos, no estarán condicionadas a favor de algún partido político o apoyos partidarios, por lo 
que solo están encaminados a atender el déficit de servicios públicos que aún existen en las zonas más 

marginadas de la entidad. Esto al encabezar la inauguración de estas vialidades, donde reiteró que las acciones 
de obra pública que contempla el Programa ―Mil Calles‖, se cumplirá en tiempo y forma y solo en beneficio de los 

poblanos. (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79801  
 

 
 

CAMBIO 

 Represión de Lalo Rivera a voceadores afectó sus ventas 
Voceadores del Centro Histórico denunciaron la caída del 50 por ciento de sus ventas por el golpe a la libertad de 
expresión que dio el alcalde Eduardo Rivera Pérez desde que ordenó acosarlos en sus puestos de periódicos bajo 
el pretexto de reordenamiento comercial. Tras el operativo emprendido desde hace una semana por Vía Pública 
Municipal para retirar de los puestos de periódicos las tijeras y rejillas de exhibición, incluso para el impedimento 

de ponerlos en el suelo a centímetros de sus espacios comerciales, los voceadores y vendedores denunciaron 
arbitrariedades y poca apertura al diálogo. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-represi-n-de-lalo-rivera-a-voceadores-

afect-sus-ventas.htm  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105423/Entrega-Eduardo-Rivera-tres-vialidades
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79801
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-represi-n-de-lalo-rivera-a-voceadores-afect-sus-ventas.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-represi-n-de-lalo-rivera-a-voceadores-afect-sus-ventas.htm
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CAMBIO 

 Confirma Lalo Rivera que su candidata es Josefina Vázquez  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez confesó que tiene una predilección por Josefina Vázquez Mota en la 
carrera panista por la Presidencia de la República, debido a que son amigos desde hace tiempo e indicó que su 
preferencia por la legisladora en la carrera por Los Pinos no le causará una ruptura con el gobernador Rafael 

Moreno Valle. Cual guardo una amistad y por supuesto sin negar ese afecto lo importante aquí es que estemos 
listos y por supuesto que con Eduardo Rivera van a contar todos los panistas y todos los ciudadanos que 
compartan la opción del PAN‖. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-confirma-lalo-rivera-que-su-candidata-
es-josefina-v-zquez.htm  
 

 
 

MILENIO  

 Vázquez Mota, una buena opción para el 2012: Rivera 
Acudir y participar como orador en el segundo informe de labores de la diputada federal Josefina Vázquez Mota, 
no implica algún posicionamiento a favor de la panista en su aspiración por la candidatura presidencial para 2012, 
afirmó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. Dijo que su presencia en aquel lugar correspondió a una 
muestra de amistad y afecto personal hacia la legisladora, a quien consideró como una buena opción para 
abanderar al PAN durante la próxima jornada electoral. Sin embargo, declaró que esperará hasta que el Consejo 
Ejecutivo Nacional (CEN) estipule el arranque de la contienda interna en el blanquiazul, para mostrar 

abiertamente sus inclinaciones políticas. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9009499  

 
MILENIO  

 SMDIF inicia programa para remodelar 51 desayunadores, en lo que resta de 2011 
El Sistema Municipal DIF (SMDIF) terminará la remodelación de los 51 desayunadores escolares ubicados en la 
capital poblana en lo que resta de este año, sostuvo el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. Al presentar 

la campaña ―Un peso hoy, mil sonrisas cada mañana‖, afirmó que actualmente faltan 18 comedores por 
rehabilitar, a pesar de que el ayuntamiento cuenta sólo con recursos propios para atender cinco establecimientos 
en cada ejercicio fiscal. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9009500  

 

 
 
OPINION 

 Contento, pero no satisfecho con mí equipo de trabajo: Rivera Pérez 
El edil expresó que todos los funcionarios y secretarios municipales cuentan con la capacidad para continuar al 

frente de cada una de las áreas que representa. El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
reconoció que tiene un buen equipo de trabajo en su administración, pero pese a que se han obtenido buenos 

resultados, comentó no estar satisfecho con estos. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48259  
 
OPINION 

 Más de 3 MDP Invirtió Comuna en pavimentaciones de San Jerónimo Caleras 
Un total de 3 millones 33 mil 302 pesos invirtió el Ayuntamiento en la pavimentación de 4 mil 549.99 metros 
cuadrados de superficie en la Junta Auxiliar de San Jerónimo Caleras, lo que equivale a seis calles nuevas 
pavimentadas en beneficio directo de 567 habitantes de esta demarcación. El Presidente Municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, encabezó la inauguración de estas vialidades, donde reiteró que las acciones de obra pública que 
contempla el Programa ―1000 Calles‖ no se condicionan a preferencias políticas o apoyos partidarios, pues lo 

único que busca es mejorar las condiciones de vida de los poblanos y atender el déficit de calles sin pavimentar 
que registra la ciudad. (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48260  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-confirma-lalo-rivera-que-su-candidata-es-josefina-v-zquez.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-confirma-lalo-rivera-que-su-candidata-es-josefina-v-zquez.htm
http://impreso.milenio.com/node/9009499
http://impreso.milenio.com/node/9009500
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48259
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48260
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E-CONSULTA 

 Invierten 3 mdp para pavimentar calles en San Jerónimo Caleras 
Un total de 3 millones 33 mil 302 pesos invirtió el Ayuntamiento en la pavimentación de 4 mil 549.99 metros 
cuadrados de superficie en la Junta Auxiliar de San Jerónimo Caleras, lo que equivale a seis calles nuevas 
pavimentadas en beneficio directo de 567 habitantes de esta demarcación. El presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez, encabezó la inauguración de estas vialidades, donde reiteró que las acciones de obra pública que 
contempla el Programa ―1000 Calles‖  no se condicionan a preferencias políticas o apoyos partidarios, pues lo 

único que busca es mejorar las condiciones de vida de los poblanos y atender el déficit de calles sin pavimentar 
que registra la ciudad. (Redacción)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14918:invierten-3-mdp-para-
pavimentar-calles-en-san-jerónimo-caleras&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Rivera Pérez descarta ruptura con Moreno Valle por apoyo a Josefina  
El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, descartó que la simpatía que tiene hacia la diputada Josefina Vázquez 
Mota represente un riesgo en su relación con el gobernador Rafael Moreno Valle, quien mostró su respaldo por 
Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda y Crédito Público para alcanzar la candidatura del Partido Acción 

Nacional a la presidencia de la república. En entrevista, el munícipe indicó que su participación como orador en el 
informe de labores de la legisladora federal el pasado domingo se debe a la "amistad" y el "afecto" que le tiene. 
(Pía Pineda)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14910:rivera-pérez-descarta-
ruptura-con-moreno-valle-por-apoyo-a-josefina&Itemid=332  
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Baja recaudación del predial impide mejores obras, reiteró el alcalde de Puebla 
En gira de trabajo por la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez 
entregó seis calles pavimentadas, mismas que tuvieron una inversión superior a los 2.8 millones de pesos en 

beneficio de más de 567 personas de esta demarcación. Las vialidades se suman al programa de las Mil Calles y a 
la fecha se han entregado 37 calles. El primer punto que visitó el edil fue la calle Xaxalpa, entre Camino Real a 
San Jerónimo y calle Emilio Álvarez, donde se entregaron cuatro calles con una inversión de 1.7 millones de pesos 
provenientes de recursos municipales, beneficiando a 342 vecinos de esta calle y aledañas. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138191:baja-
recaudaci%C3%B3n-del-predial-impide-mejores-obras-reiter%C3%B3-el-alcalde-de-puebla&Itemid=534 

 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Ayuntamiento suma 37 vialidades pavimentadas 
El ayuntamiento de Puebla sumó seis vialidades al programa de pavimentación de mil calles en el primer año de 
gestión, llegando a la cifra de 37 vialidades inauguradas. En gira de trabajo por la junta auxiliar de San Jerónimo 

Caleras. el alcalde Eduardo Rivera Pérez acompañado de funcionarios del gobierno municipal, regidores y 
diputados locales dio el banderazo de la calle Xaxalpa, ubicada entre la vialidad Camino Real a San Jerónimo y 
Emilio Álvarez, cuya inversión fue 1 millón 744 mil pesos, beneficiando a 342 vecinos. (Jesús Barrera) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111176&articulo=Ayuntamiento%20suma%2037%20vialidades
%20pavimentadas 
 

 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14918:invierten-3-mdp-para-pavimentar-calles-en-san-jerónimo-caleras&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14918:invierten-3-mdp-para-pavimentar-calles-en-san-jerónimo-caleras&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14910:rivera-pérez-descarta-ruptura-con-moreno-valle-por-apoyo-a-josefina&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14910:rivera-pérez-descarta-ruptura-con-moreno-valle-por-apoyo-a-josefina&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

CAMBIO 

 Confirmado, Citélum va sola por la concesión del alumbrado 
Durante la celebración de la apertura de propuestas económicas del proceso de licitación para el alumbrado 
público del Ayuntamiento de Puebla se pudo confirmar que la empresa Citélum es la única empresa que continúa 
en la puja para obtener la millonaria concesión trianual. En este contexto el regidor el PRI, Octavio Castilla Kuri, al 

indicar que los hechos demuestran la realización de una licitación a modo, lamentó que la compañía que cometió 

irregularidades en el servicio de alumbrado durante la administración de Luis Paredes Moctezuma esté a punto de 
ser recontratada, además de que demuestra que sí fue una licitación a modo para que Citélum logre concesión.  
(Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-confirmado-cit-lum-va-sola-por-la-
concesi-n-del-alumbrado.htm  
 

 

CAMBIO 

 Ayuntamiento no acudió a audiencia por caso Jajomar 
El Ayuntamiento de Puebla incumplió con el citatorio que giró el juez 12 de lo Civil, Ismael de Gante López, para 
que acudiera a comparecer por el emplazamiento a juicio que impulsa la empresa Jajomar por 600 millones de 
pesos debido a la cancelación de la concesión para instalar parquímetros, informó el exregidor del PRD, Jaime Cid 
Monjaraz, quien al igual que el ahora secretario de Gobernación y exregidor del PAN, Pablo Montiel Solana, 
también han sido denunciado. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-ayuntamiento-no-acudi-a-audiencia-

por-caso-jajomar.htm  
 

 

CAMBIO 

 Al Ayuntamiento no le cuadran la cifras de las Mil Calles   
El secretario de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Gutiérrez Velázquez, reconoció que apenas van 37 calles 
inauguradas del programa de las Mil Calles y destacó que con su forma de conteo ya van más de 300 calles en 

proceso de pavimentación y con las que están por iniciar, en total dan una suma de 500 vialidades de las mil. 
Entrevistado al concluir la pavimentación de una calle en la junta auxiliar de San Jerónimo Caleras, el titular de la 
Secretaría de Gestión Urbana y Obra Pública contabilizó como parte de las mil calles alrededor de 200 obras que 
ni siquiera han iniciado, pero además ya dio por culminadas las obras que apenas están en proceso. (Yonabad 
Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-al-ayuntamiento-no-le-cuadran-la-
cifras-de-las-mil-calles.htm  

 

 
 
OPINION 

 Arranca SMDIF Campaña Un Peso hoy… Mil Sonrisas cada Mañana  

A fin de recaudar fondos para la dignificación del comedor escolar de la primaria Emiliano Zapata –ubicado en la 
comunidad de Barranca Honda-, donde diariamente se benefician a 240 alumnos; el Sistema Municipal DIF 
arrancó la campaña Un peso hoy… mil sonrisas cada mañana.  Esta campaña estará vigente hasta el próximo 15 
de septiembre, donde por cada café americano que la ciudadanía consuma en empresas como Mi viejo pueblito, 
Café Plaza, Mi viejo café, Los Almuerzos, El almozero, Plaza Deli, El Tejado, Café Colibri, Tartletts Coffee y Café 
Wimpys; se donará un peso al programa ―Dignificación de Desayunadores Escolares‖ que impulsa el DIF Municipal 
desde el inicio de la actual gestión. (Redacción)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48276  
 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-confirmado-cit-lum-va-sola-por-la-concesi-n-del-alumbrado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-confirmado-cit-lum-va-sola-por-la-concesi-n-del-alumbrado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-ayuntamiento-no-acudi-a-audiencia-por-caso-jajomar.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/puebla/160811-le-puebla-ayuntamiento-no-acudi-a-audiencia-por-caso-jajomar.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-al-ayuntamiento-no-le-cuadran-la-cifras-de-las-mil-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-al-ayuntamiento-no-le-cuadran-la-cifras-de-las-mil-calles.htm
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48276
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PERIODICO DIGITAL 

 Clausuran siete hoteles dedicados a la prostitución en el centro y la CAPU 
El director de Normatividad Comercial del Ayuntamiento, Luis Mora Velásquez dio a conocer que en lo que va de 
esta administración se han clausurado siete hoteles de la zona de la Central de Autobuses de Puebla (CAPU) y del 
centro de la ciudad, donde se ejercía la prostitución. Las clausuras, dijo, obedecieron a que se violaba el Código 
Reglamentario Municipal y por la falta de medidas sanitarias en estos lugares. En entrevista, el funcionario 

municipal dijo que en el caso de la zona de CAPU fueron cuatro los lugares cerrados y tres en el centro, sitios que 
fueron detectados por el municipio por el ejercicio de la prostitución y que carecían de las medidas que 
garantizarán a los clientes higiene o al menos sitios limpios para desarrollar este trabajo. (Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138193:clausuran-siete-hoteles-
dedicados-a-la-prostituci%C3%B3n-en-el-centro-y-la-capu&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Restauranteros poblanos contribuirán en la instalación de un desayunador escolar 

El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) puso en marcha la campaña ―Un peso hoy, mil 
sonrisas cada mañana‖, destinado a recaudar fondos para la instalación de desayunadores escolares en la capital 
poblana. En este programa participan los cafés y restaurantes Café Plaza, Wimpy’s, Mi Viejo Pueblito, Los 
Almuerzos, Los Almorceros, Plaza Dely, El Tejado, así como Café Colobrí y Tarlets Coffee, que donarán un peso 
por cada taza de café americano que sus clientes consuman en sus instalaciones para contribuir al objetivo del 
DIF municipal. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138189:restauranteros-

poblanos-contribuir%C3%A1n-en-la-instalaci%C3%B3n-de-un-desayunador-escolar&Itemid=534 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Arranca SMDIF Campaña Un Peso hoy... Mil Sonrisas cada Mañana 
A fin de recaudar fondos para la dignificación del comedor escolar de la primaria Emiliano Zapata –ubicado en la 
comunidad de Barranca Honda-, donde diariamente se benefician a 240 alumnos; el Sistema Municipal DIF 
arrancó la campaña Un peso hoy… mil sonrisas cada mañana. Esta campaña estará vigente hasta el próximo 15 
de septiembre, donde por cada café americano que la ciudadanía consuma en empresas como Mi viejo pueblito, 
Café Plaza, Mi viejo café, Los Almuerzos, El almozero, Plaza Deli,  El  Tejado, Café Colibri, Tartletts Coffee y Café 

Wimpys; se donará un peso al programa ―Dignificación de Desayunadores Escolares‖ que impulsa el DIF Municipal 
desde el inicio de la actual gestión. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-CAPITAL-titulo&id=21736 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Contaminan inseguridad a Puebla, estados vecinos  
De acuerdo con el secretario de Seguridad Publica Estatal, Ardelio Vargas Fosado, la inseguridad en Puebla se 
debe al mal trabajo  en prevención de la delincuencia que han realizado entidades vecinas como Veracruz, 
Morelos, Hidalgo, Oaxaca y Estado de México. Por ello, mediante la Secretaria de Seguridad Publica del estado se 
puso en marcha un curso de adiestramiento para 421 efectivos de la corporación, a fin de integrar el Primer 

Modulo de la Policía Estatal Acreditable, para lo cual se destinaran 100 millones de pesos entre entrenamiento y 
equipo.  (Pablo Santiago) 
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SINTESIS 

 Colonias irregulares afectadas por falta de agua potable 

A pesar de que la carencia de agua en el municipio de Puebla ocasiona que 25 por ciento de la población de viva 
en condiciones poco salubres, las autoridades no están obligadas a dar los servicios pues la mayoría de estos 
asentamientos son irregulares y están en un marco de ilegalidad.  Una colonia del sur, denominada Cencalli, es 
muestra de las condiciones "inhumanas" que miles de personas tienen que padecer por no tener agua, pues ahí el 
liquido sólo llega en pipas, o bien si se compra embotellada.  (Esther Sánchez)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105421/Colonias-irregulares-afectadas-por-falta-de  

 

 
 

MILENIO  

 Revisión del INAH ha atrasado la obra: SI 
El gobierno del estado reconoció retrasos en la ejecución de la construcción del viaducto Zaragoza, debido a la 
revisión del proyecto emprendida por el INAH, instancia federal que esta semana dictaminará si es viable o no 

realizar un paso deprimido en el bulevar 5 de Mayo y la 2 Norte. El secretario de Infraestructura (SI), José 
Antonio Gali Fayad, indicó que ya se están haciendo las adecuaciones al proyecto para sustituir al distribuidor que 
levantarían a un costado del hospital San José, por un paso deprimido con capacidad hidráulica para evitar 
inundaciones. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9009510  
 

MILENIO  

 Gobierno, aún sin presentar proyecto ejecutivo: comuna 

Aunque el gobierno estatal presentó modificaciones al viaducto Ignacio Zaragoza, debe entregar un proyecto 
ejecutivo al ayuntamiento para que este libere los permisos de construcción correspondientes a la zona del 
bulevar 5 de Mayo, sentenció el secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal, José Felipe Velázquez 

Gutiérrez. Indicó que durante la reunión del viernes pasado con el Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) y la Secretaría de Infraestructura (SI) sólo exhibió la propuesta de solución, pero no las especificaciones 
técnicas de la misma.  (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9009511  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Un total de 3 millones 33 mil 302 pesos invirtió el Ayuntamiento en la pavimentación de 4 mil 549.99 
metros cuadrados de superficie en la Junta Auxiliar de San Jerónimo Caleras, lo que equivale a seis 
calles nuevas pavimentadas en beneficio directo de 567 habitantes de esta demarcación. 

 A fin de recaudar fondos para la dignificación del comedor escolar de la primaria Emiliano Zapata –
ubicado en la comunidad de Barranca Honda-, donde diariamente se benefician a 240 alumnos; el 
Sistema Municipal DIF arrancó la campaña Un peso hoy… mil sonrisas cada mañana.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 El director de Normatividad Comercial del Ayuntamiento, Luis Mora Velásquez dio a conocer que en lo 

que va de esta administración se han clausurado siete hoteles de la zona de la Central de Autobuses de 
Puebla (CAPU) y del centro de la ciudad, donde se ejercía la prostitución. 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105421/Colonias-irregulares-afectadas-por-falta-de
http://impreso.milenio.com/node/9009510
http://impreso.milenio.com/node/9009511
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ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Clausuró el Ayuntamiento de Puebla 7 pseudohoteles en donde se ejercía la prostitución, algunos de 

ellos estaban en el centro histórico y otros en la zona de la CAPU. 
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El ayuntamientote Puebla regulará la actividad de comercios establecidos para evitar que  fomenten la 

protección a vendedores ambulantes como los denominados toreros que ocupan las entradas de sus 
locales como refugio y así evitar los operativos. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera aseguró que las obras que realiza su gobierno no están 
condicionadas a favor de algún partido político por lo que solo están encaminados  a atender el déficit 

de servicios públicos que aún existen en las zonas marginadas de la capital.  
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 En el marco de los seis meses de su primer año como presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez 
inauguró tres calles más de su 'Programa de 1000 Calles' en la colonia Regio Sur en la junta auxiliar 

San Jerónimo Caleras, en las que se invirtieron alrededor de 2.7 millones de pesos.   
 El Sistema Municipal DIF (SMDIF) terminará la remodelación de los 51 desayunadores escolares 

ubicados en la capital poblana en lo que resta de este año, sostuvo el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. 

 
 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este 15 de agosto inició la campaña denominada ―Un peso hoy, mil sonrisas cada mañana‖ que tiene el 

objetivo de recaudar fondos para la dignificación de por lo menos un desayunador escolar en el 
municipio de Puebla. 

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Los cráteres del camino a Tlaltepango tendrán que esperar hasta el próximo año diariamente un 

promedio de 12 mil vehículos circulan por este camino y la mayoría cae en estos auténticos cráteres. 
Este problema inicia en el puente de la 90 poniente y se extiende hasta la entrada del hospital general 
del norte.   

 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reitera el Sindicato de VW postura para evitar una huelga 
A menos de tres días de que venza el emplazamiento en la empresa Volkswagen de México, el secretario general 
del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Víctor Cervantes 
Rosas, reiteró la postura de conseguir el mayor incremento salarial posible, evitando llegar a un escenario 
complicado, como sería una huelga. (Mayra Hernández)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188533.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Ante riesgo de fractura, priistas plantean un pacto de civilidad  
Al admitir un riesgo de división interna, los aspirantes a la candidatura del PRI al Senado, Fernando Morales 
Martínez y Javier López Zavala, plantearon la firma de un pacto de civilidad con el resto de los priistas que buscan 
la misma posición con el fin de evitar ataques. Los priistas buscan que sea esta misma semana cuando se reúnan 
los aspirantes para integrar el documento que presentarán a la dirigencia estatal del PRI, que encabeza Juan 

Carlos Lastiri Quirós, a fin de contar con su aval y que éste rija sobre el proceso interno. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188547.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Despide el IEE a 51 trabajadores administrativos 
El Instituto Electoral del Estado recortó a 51 trabajadores de diferentes direcciones administrativas como parte de 

una reestructuración que le permitirá al organismo reducir hasta el 30 por ciento su gasto para lo que resta del 
presente año. Aunque hasta el momento no existe una versión oficial, varios ex trabajadores se han acercado con 
los consejeros electorales para manifestarles lo ocurrido, y luego de que la Dirección Administrativa les 
rescindiera el contrato. (Cirilo Calderón) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188541.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Anticipa Canacintra aumento a tortilla  
El sector alimentos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación anticipa que en los próximos tres 
meses podría incrementar el precio de la tortilla debido a la baja producción nacional de maíz y el aumento en el 
costo de la harina, además de un alza generalizada en precios internacionales en otros granos como soya y trigo. 
Así lo dio a conocer el presidente del sector, Carlos Salcedo, quien detalló que si bien el costo promedio del 
kilogramo de tortilla varía entre los 9 y 10 pesos, de mantenerse la tendencia de un descenso en la producción 

del maíz, así como el aumento en el precio de la harina, podrían alcanzarse los 15 pesos por kilo. (Mayra 
Hernández)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188555.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Ya iniciaron las clases… para los maestros   
Desde ayer mas de 76 mil maestros del sistema escolar estatal están en las aulas pero como alumnos, ya que 
durante toda esta semana recibirán clases de capacitación en el área de valores y competencias para que inicien 
el próximo lunes el ciclo escolar 2011-2012 mejor preparados. De acuerdo a información proporcionada por la 
subsecretaria de Educación Superior de la Secretaria de Educación Publica (SEP), María del Carmen Salvatori 

Bronca, es un proceso de actualización continua que cuenta con mil 200 capacitadores en las 230 sedes que se 
ubican en todo el estado. (Andrés Herrera) 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188533.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188547.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188541.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2188555.htm
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SINTESIS 

 Revisa SEP la calidad de las universidades 
Será hasta la siguiente semana cuando se dé a conocer la normatividad de revisión, supervisión y posterior 
acreditación que implementará la Secretaría de Educación Pública (SEP) para garantizar la calidad educativa en 
las instituciones de educación.  La subsecretaria de Educación Superior, María del Carmen Salvatori Bronca, 
aseguró que en la SEP se está realizando una revisión de los Registros de Validez Oficial de Estudios (Revoe) en 
los que se incluyen varios rubros para garantizar que reúnan los estándares de calidad que se requieren.  (Leticia 
Gutiérrez)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105430/Revisa-SEP-la-calidad-de-las-universidades  

 
SINTESIS 

 Viaducto Zaragoza, listo el 5 de mayo 
El secretario de Infraestructura de Puebla, Antonio Gali Fayad, afirmó que pese a los cambios en el proyecto 
inicial, el viaducto Zaragoza será terminado a tiempo para los festejos del 150 aniversario de la Batalla del 5 de 
Mayo.  El funcionario destacó que sólo están esperando el aval del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) para retomar la construcción de la obra y aclaró que la demora no va alterar la fecha en que se inaugurará 
la vialidad.  (Samantha Páez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105431/Viaducto-Zaragoza-listo-el-5-de-mayo  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 “No permitiremos islas de impunidad en Puebla” 
El gobernador Rafael Moreno Valle advirtió que en su administración no permitirá ―islas de impunidad‖ como se 
están generado en los centros nocturnos, ya que la entidad debe mantenerse segura. Durante el inicio del ―Curso 
de capacitación y adiestramiento de la Policía Estatal Acreditable‖, mencionó que en algunos de estos lugares no 

acatan la ley, de ahí que los alcaldes tendrán que aplicarla, además de implementar operativos conjuntos con 
varias dependencias estatales, para hacer respetar la normal. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79812  
 
INTOLERANCIA  

 Volkswagen no mejorará oferta salarial: Canacintra 
Para el presidente de la Canacintra Puebla, la oferta salarial de 4.5 por ciento presentada por la empresa 
Volkswagen a su sindicato no será modificada, pese a la petición de 9.1 por ciento de la base laboral, debido a 
que el parámetro rebasa los aumentos pactados en la industria automotriz. El dirigente de la Cámara Nacional de 

la Industria de la Transformación (Canacintra), Luis Espinosa Rueda, confió en que el proceso de revisión salarial 
de Volkswagen concluya en buenos términos para ambas partes, priorizando la permanencia de empleos. (Lucero 

Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79789  
 

 
 

CAMBIO 

 Dirigente del PAN municipal dice que Genaro es el señalado  
El dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, declaró que ―algunas personas‖ han señalado al 
panista Genaro Ramírez Rojas como el responsable de la afiliación pirata que se está llevando a cabo en el 
municipio de Puebla desde hace unas semanas, sin embargo dijo que las investigaciones al interior del partido 
continúan por lo que aún no se puede dar por hecho que el dirigente de Panistas con la Sociedad sea el 

responsable.  ―Algunos compañeros me han hecho afirmaciones de que podría ser él o algunos otros. Tendremos 
que platicar, primero vamos a hacer el trabajo de investigación y recapitulación de pruebas‖. (Viridiana Lozano) 
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-dirigente-del-pan-municipal-dice-que-

genaro-es-el-se-alado.htm   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105430/Revisa-SEP-la-calidad-de-las-universidades
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/105431/Viaducto-Zaragoza-listo-el-5-de-mayo
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79812
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=79789
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-dirigente-del-pan-municipal-dice-que-genaro-es-el-se-alado.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-dirigente-del-pan-municipal-dice-que-genaro-es-el-se-alado.htm
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CAMBIO 

 Cambios del gabinete estatal tienen tintes electorales: Saldaña  
Para el PRI los enroques que realizó el gobernador Rafael Moreno Valle a su gabinete este fin de semana, tienen 
tintes preponderadamente electorales, por lo que la mayoría de los cambios efectuados en el gobierno estatal 
obedecen a una lógica de reorganizar la estructura para hacer frente a las elecciones del 2012 a favor del PAN, 
sentenció la secretaria General del PRI, Lucero Saldaña Pérez. En rueda de prensa, la priista lamentó que el 

mandatario poblano haya preferido integrar su gabinete con personas ajenas al estado que con los propios 
poblanos; en este contexto, dijo que será la ciudadanía la que se encargue de juzgar y calificar todas las acciones 
del gobernador. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-cambios-del-gabinete-estatal-tienen-
tintes-electorales-salda-a.htm  
 

CAMBIO 

 Ramírez Rojas reconoce campaña de afiliación al PAN  
El líder de Panistas con la Sociedad, Genaro Ramírez Rojas, confesó formar parte de la afiliación que se lleva a 
cabo en Puebla para sumar militantes a las filas de Acción Nacional pero rechazó que las solicitudes estén 
firmadas de antemano o que se estén solicitando copias de credenciales de elector, pues explicó que su campaña 

es sólo con las personas que colaboraron con Compromiso por Puebla en la elección de 2010.  Lo voy a seguir 
haciendo con o sin la aprobación de Gerardo Maldonado porque es una obligación que tengo de promover a mi 
partido en diferentes colonias en las que trabajamos e invitarlos a que pasen a ser parte del partido‖. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-ram-rez-rojas-reconoce-campa-a-de-
afiliaci-n-al-pan.htm  
 

CAMBIO 

 Zavala y Fernando Morales hacen dupla vs Doger y Alcalá  

Los aspirantes a candidatos del PRI al Senado, Javier López Zavala y Fernando Morales, se presentaron como la 
dupla antagónica a la conformada por Blanca Alcalá y Enrique Doger y les solicitaron firmar un ―pacto de civilidad 

política‖ para evitar descalificaciones durante el proceso interno del partido para la selección de los candidatos al 
Senado. Zavala y Morales se reunieron ayer por la mañana en un conocido hotel del Centro Histórico de la capital, 
acordaron que solicitarán a la dirigencia estatal del partido crear un documento que establezca los lineamientos 
de la competencia a fin de evitar ―dimes y diretes‖ entre los priistas. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-zavala-y-fernando-morales-hacen-
dupla-vs-doger-y-alcal.htm  
 

CAMBIO 

 Doger pedirá que el OFS Verifique la concesión  
El expresidente municipal de Puebla y diputado local, Enrique Doger Guerrero, advirtió que solicitará la 
intervención del Órgano de Fiscalización Superior y de la Comisión de Asuntos Municipales del Congreso para 
verificar la legalidad de la concesión de alumbrado público que entregará el Ayuntamiento de Puebla a la empresa 

Citélum. A la apertura de las propuestas técnicas para la licitación del alumbrado, que se llevó a cabo ayer por la 

mañana, sólo llegó la empresa francesa con lo que se comprueba que es la única que está participando en el 
proceso y que, por tanto, se quedará con la concesión que será entregada el próximo 17 de agosto por la 
administración riverista. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-doger-pedir-que-el-ofs-verifique-la-
concesi-n.htm  
 

CAMBIO 

 Confirman cambios administrativos en la SGG 
La Secretaría General de Gobierno informa que, con el fin de responder de mejor manera a las necesidades de la 
ciudadanía y en estricto apego a los criterios de eficiencia administrativa que este gobierno busca, se realizaron 

los siguientes nombramientos: Mario Rincón González asume la titularidad de la Subsecretaría General de 
Gobierno y Protección Civil, y Sergio Medina González toma posesión de la Subsecretaría de Vinculación 
Institucional y Gobernanza.  (Redacción)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-staff-politica-confirman-cambios-administrativos-

en-la-sgg.htm  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-cambios-del-gabinete-estatal-tienen-tintes-electorales-salda-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-yc-politica-cambios-del-gabinete-estatal-tienen-tintes-electorales-salda-a.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-ram-rez-rojas-reconoce-campa-a-de-afiliaci-n-al-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-ram-rez-rojas-reconoce-campa-a-de-afiliaci-n-al-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-zavala-y-fernando-morales-hacen-dupla-vs-doger-y-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-zavala-y-fernando-morales-hacen-dupla-vs-doger-y-alcal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-doger-pedir-que-el-ofs-verifique-la-concesi-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-vl-politica-doger-pedir-que-el-ofs-verifique-la-concesi-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-staff-politica-confirman-cambios-administrativos-en-la-sgg.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/agosto/politica/160811-staff-politica-confirman-cambios-administrativos-en-la-sgg.htm
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Comité de Historia exige al INAH la clausura del Viaducto 
La presidente del Comité Mexicano de Ciencias Históricas, Verónica Zárate Toscano, envió una carta al director 
general del Instituto Nacional de Antropología e Historia, Alfonso de María y Campos, así como a Arturo 
Balandrano, director de Apoyo Técnico de la Coordinación Nacional de Monumentos Históricos, en la que les exige 
la clausura inmediata de las obras del Viaducto Zaragoza que el gobierno del estado edifica en la zona de Los 
Fuertes.  A través de ese mismo escrito, solicitó al Congreso de la Unión, a la Secretaría de la Función Pública, al 
Congreso del estado y al Órgano de Fiscalización Superior del estado de Puebla para que sean estas instancias las 

que abran una investigación, deslinden responsabilidades y apliquen sanciones a los funcionarios responsables 

que están ―involucrados en la ilegalidad de la obra. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/mun103.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Gali: no hay interés de opositores a la vía de conocer el proyecto 
El secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad, señaló que el grupo de académicos del Grupo de Acción 
Ciudadana no tiene interés en acercarse a la dependencia y conocer el proyecto del Viaducto Zaragoza, a pesar de 
los foros, protestas, cartas, publicaciones e investigaciones donde han expresado por qué no debe realizarse este 

segundo piso vial.  Los integrantes de este grupo, pertenecientes a la UAP, al INAH, al INAOE y a otras 
instituciones de educación superior han señalado que no conocen cuáles son las dimensiones reales así como las 
justificaciones sociales, ambientales y económicas para desarrollar esa obra, debido a que el gobierno no ha 
querido abrir esa información a la sociedad.  (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/mun203.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 PRI: cambios en el gabinete, por intereses electorales 
El Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI denunció que los cambios en el gabinete del mandatario local Rafael 

Moreno Valle Rosas responden a una estrategia electoral con miras en los comicios federales de 2012.  La 
secretaria general del CDE, Lucero Saldaña Pérez, advirtió que el partido vigilará de cerca al actuar del gobierno 
del estado para garantizar que se conduzcan al margen de las elecciones.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/pol105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 No hay “tapados” en la elección de dirigente municipal: Lucero Saldaña 
La secretaria general del PRI, Lucero Saldaña Pérez, rechazó que el partido promueva ―tapados o tapadas‖ en la 
contienda interna por la dirigencia municipal de Puebla, por lo que descartó la posibilidad de que el proceso de 
selección se cierre a los 16 priistas que han expresado su interés en suceder en el cargo a Carlos Meza Viveros.  
En entrevista, aseguró que el instituto político le apuesta a llegar a un acuerdo con los aspirantes para reducir el 

número de contendientes o pactar a un candidato de unidad que evite fracturas internas.  (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/pol205.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Convocan López Zavala y Fernando Morales a pacto de civilidad en el tricolor 

El ex candidato a la gubernatura de Puebla Javier López Zavala y el diputado federal Fernando Morales Martínez 
llamaron a los aspirantes del PRI al Senado de la República a firmar un pacto de civilidad para evitar 
descalificaciones durante la contienda interna. Asimismo, se pronunciaron a favor de que se privilegien las 
propuestas y no se incurra en campañas negras durante el proceso de selección de candidatos que organizará el 
partido antes de concluir el año. López Zavala y Fernando Morales, quienes también buscan encabezar la fórmula 
del PRI poblano a la Cámara Alta del Congreso de la Unión, convocaron el pacto tras sostener una reunión de 
acercamiento en un restaurante del Centro Histórico de Puebla.   (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/pol305.php  

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/mun103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/mun203.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/pol305.php
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MILENIO  

 Funcionarios y... viajeros frecuentes  
Tres viajes a Estados Unidos realizó el gobernador Rafael Moreno Valle como parte del programa de giras al 
extranjero cubierto en los primeros seis meses de su administración; los resultados aún no aterrizan en la entidad 
pues los viajes se limitan a gestiones de financiamiento o colaboración para proyectos futuros. Sólo se ha 
reconocido que dos viajes fueron cubiertos con recursos del erario, lo que significó un gasto de 3 mil 096 dólares, 

si se toma en cuenta la tarifa máxima de gasto aprobado por la Secretaría de Administración (SA) de 516 dólares 
por día. Para la segunda mitad del año se tiene programado un viaje a El Vaticano, en diciembre, y está pendiente 
una visita a España, Alemania e Italia. (Guadalupe Gálvez) 

http://impreso.milenio.com/node/9009495  
 

MILENIO  

 Proponen pacto de civilidad para los aspirantes priistas 
Este lunes se reunieron Javier López Zavala y Fernando Morales Martínez, aspirantes a la senaduría, quienes 
aseguraron que el encuentro buscó afianzar la unidad rumbo a las elecciones del 2012 por lo que pidieron que se 

firme un pacto de civilidad entre aquellos priistas que buscan una curul.  Aunque el hoy diputado federal en el 
pasado atribuyó a los marinistas la derrota en las urnas, hoy Morales Martínez afirmó que ―Javier López Zavala ha 
madurado‖. ―Javier y yo estamos claros de que vamos a tener una relación de amigos, de respeto incondicional a 
las labores de cada uno fallamos en una elección y creo que Javier ha madurado mucho en esta situación‖, dijo. 
(Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9009554  
 

MILENIO  

 Luz Plena buscará dar servicio a comunidades marginadas 
Al finalizar el primer año de la administración estatal, ninguna comunidad con más de 100 habitantes en Puebla 

carecerá de energía eléctrica, se estableció en el convenio ―Luz Plena‖, suscrito entre el gobernador Rafael 
Moreno Valle y el secretario de Energía, José Antonio Meade Kuribreña. Con una inversión de 24.5 millones de 
pesos se beneficiará a 3 mil 436 habitantes de 12 comunidades pertenecientes a 7 municipios en las sierras Norte 
y Negra, así como en la Mixteca. Con estas acciones, en Puebla se levantará la Bandera Blanca de cobertura 
eléctrica en todo el estado. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9009509  

 
MILENIO  

 Agüera y Maldonado, a EU 
El titular de la SEP, Luis Maldonado, suma dos viajes al extranjero en los primeros seis meses de la 
administración que encabeza, Rafael Moreno Valle, ambos fueron a Washington DC en los Estados Unidos y en el 
segundo realizado en mayo resalta su reunión con la titular de la secretaría de Estado, Hillary Clinton, a quien 
entregó una invitación para que el próximo año asista al 150 aniversario de la Batalla de Puebla. Cuando sumaba 

apenas algunos días en el cargo, el 13 de febrero fue a Washington donde acordó con la OEA vincular los festejos 

del Año Internacional de la Cultura 2011, con los 250 años del Teatro Principal. (Jaime Zambrano) 
http://impreso.milenio.com/node/9009498  

 
MILENIO  

 Recortes no afectarán salud, seguridad y educación: RMV 
Debido a un recorte federal en el monto de Participaciones para Puebla, que en el primer semestre alcanzó los 
580 millones de pesos, la administración estatal aplicó reducciones al gasto en dependencias y entidades 

gubernamentales, a excepción de Seguridad Pública (SSP), Procuraduría General de Justicia (PGJ), Secretaría de 
Educación Pública y la Secretaría de Salud (SSA). El mandatario estatal, Rafael Moreno Valle, indicó lo anterior 
durante un evento de seguridad pública donde sostuvo que las áreas prioritarias para garantizar el servicio a la 
ciudadanía se mantendrán sin modificaciones. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9009508  

 

http://impreso.milenio.com/node/9009495
http://impreso.milenio.com/node/9009554
http://impreso.milenio.com/node/9009509
http://impreso.milenio.com/node/9009498
http://impreso.milenio.com/node/9009508
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MILENIO  

 Los diputados evitan hacer públicos sus destinos 
En casi ocho meses de la actual legislatura el Congreso no ha informado con exactitud de cuántos viajes han 
realizado al extranjero los diputados ni cuánto ha pagado el poder Legislativo tanto en viáticos como en pasajes. 
No obstante, según datos públicos los diputados Rafael Von Raesfeld, Ernesto Leyva y Filiberto Guevara son 
quienes más han salido del país bajo el argumento de ser viajes por asuntos laborales como parte de la Comisión 

de Migración y Asuntos Internacionales. Amén de ello dos de estos diputados y tres más, ajenos a la comisión, 
fueron sujetos de controversia por acudir a España a la beatificación de Juan de Palafox y Mendoza. (Erick 
Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9009496  
 

 
 

OPINION 

 Pide Lorenzini Rangel al gobierno conector pluvial para el río Rabanillo 

Se debe poner en marcha la construcción de un colector pluvial para el río Rabanillo, lo que evitará las 
inundaciones del mismo cada vez que llueva, reiteró el diputado local de Nueva Alianza, Julio Lorenzini Rangel. En 
entrevista, el diputado con cabecera en San Pedro Cholula, lamentó que terminara el segundo periodo de sesiones 
del Congreso local y no se haya hecho nada respecto a la construcción del colector pluvial. De esta manera, 
reiteró su petición a los 3 órdenes de gobierno -federal, municipal y estatal- para que en la brevedad se pueda 
construir la obra que por varios años ha hecho falta en el río Rabanillo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48283  

 
OPINION 

 Proponen Zavala y Fernando Morales pacto de civilidad entre aspirantes del PRI al senado 

Firmar un pacto de civilidad para evitar las descalificaciones entre los aspirantes al senado de la República en las 
elecciones de 2012, propusieron los priístas Javier López Zavala y Fernando Morales Martínez. Al reunirse en un 
hotel de la capital poblana, el ex candidato al gobierno del estado en la campaña electoral del 4 de julio de 2010, 
Javier López Zavala, mencionó que el PRI se encuentra en su mejor momento; por lo tanto, sería interesante 
lograr que los aspirantes firmen el pacto de civilidad que sin duda ayudará a mantener la unidad del instituto 
tricolor rumbo a las elecciones del otro año. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48265  
 

OPINION 

 Próximo lunes, convocatoria para las renovaciones municipales del PRI 

La secretaria General del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Lucero Saldaña Pérez, informó que el próximo 
lunes 22 de agosto se dará a conocer la convocatoria del partido que ayudará a renovar 42 comités municipales 
del instituto tricolor, entre los que destaca el de Puebla capital. En rueda de prensa, informó que van 175 comités 
municipales actualizados, de los cuales 106 se renovaron bajo el mecanismo de usos y costumbres; mientras que 
el resto fueron a través del Consejo Político. (Jesús Lemus)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48266  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Hallan estructuras subterráneas en el bulevar 5 de mayo y calzada Zaragoza 
Debido al hallazgo de estructuras subterráneas como tuberías de conducción de agua a lo largo de la calzada 

Ignacio Zaragoza y el bulevar 5 de Mayo, la empresa española Acciona tendrá que realizar estudios adicionales y 
excavaciones para determinar su profundidad y la posición de los cimientos del puente vehicular que se construirá 
en esa zona. De acuerdo con el estudio ―geoeléctrico‖ para detectar instalaciones subterráneas, elaborado por el 
ingeniero Raúl López Bretón para la empresa Acciona-constructora encargada del proyecto-, destaca la existencia 
de redes de tubería, dos de ellas ubicadas en el bulevar 5 de Mayo a una profundidad de 3 y 2 metros (Pía 
Pineda)  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14930:hallan-estructuras-

http://impreso.milenio.com/node/9009496
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48283
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48265
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48266
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14930:hallan-estructuras-subterráneas-en-el-bulevar-5-de-mayo-y-calzada-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Sin acuerdo en VW a 60 horas de que venza el emplazamiento a huelga 
A 60 horas de que venza el plazo para concretar un incremento salarial para los 12 mil trabajadores sindicalizados 
de la planta armadora Volkswagen de México, aún no existe un consenso entre trabajadores y empresa. El 

emplazamiento a huelga, programado para  el 18 de agosto a las 11 horas no ha sido conjurado, ya que el 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) busca un incremento 
superior al 4.5 por ciento ofrecido por la empresa hasta este lunes. (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14935:siguen-negociaciones-en-vw-
a-60-horas-de-huelga&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Lleva Maldonado al CEN fraude de afiliación apócrifa en el PAN 
Detrás de la seudoafiliación al Partido Acción Nacional (PAN) con miras a la elección presidencial de 2012, podrían 
estar militantes del propio albiazul, reconoció Gerardo Maldonado Balvanera, dirigente municipal del instituto 
político. No obstante, recalcó que no cuenta con ningún elemento probatorio ni nombres, pues sólo conoce esta 

hipótesis por versiones periodísticas. ―Me han comentado que gente del propio PAN podría ser, pero no tengo 
nombres‖, argumentó. (Xochitl Rangel)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14932:lleva-maldonado-al-cen-
fraude-de-afiliación-apócrifa-en-el-pan&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Iniciaron los cursos para conformar la Policía Estatal Acreditable 
Con una inversión de 100 millones de pesos para equipamiento, capacitación, entrenamiento y prestaciones, este 
lunes inició el Curso de Capacitación y Adiestramiento de la Policía Estatal Acreditable, un grupo de élite 
conformado por 421 elementos que en su totalidad, han acreditado las pruebas de control de confianza. El 
secretario de Seguridad Pública en la entidad, Ardelio Vargas Fosado, señaló que con la creación de dicho grupo 
se cumple con el Acuerdo Nacional de Seguridad y se hará más eficiente el trabajo de los uniformados. (Ozair 

Viveros) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138197:iniciaron-los-cursos-
para-conformar-la-polic%C3%ADa-estatal-acreditable&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gali Fayad confía en obtener licencia definitiva para continuar viaducto Zaragoza 
El secretario de Infraestructura en el estado, Antonio Gali Fayad, espera que esta misma semana el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia (INAH) apruebe las modificaciones hechas al proyecto original del viaducto 
Ignacio Zaragoza, las cuales contemplan la construcción de un túnel que irá de la calzada Zaragoza a la fuente de 

la China Poblana, siguiendo la trayectoria del bulevar Héroes del 5 de Mayo, con la intención de no afectar el 
Centro Histórico. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138195:gali-fayad-
conf%C3%ADa-en-obtener-licencia-definitiva-para-continuar-viaducto-zaragoza&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Insiste Sindicato de VW en aumento salarial mayor al ofrecido por la empresa 
A tres días de que venza el emplazamiento a huelga en la empresa Volkswagen, el secretario general del 

Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw), Víctor Jaime Cervantes 
Rosas, afirmó que la representación sindical buscará obtener un mayor ajuste salarial para los sindicalizados sin 
que ello signifique la intención de estallar la huelga. El líder obrero señaló que en un conflicto de huelga tanto 
empresa como sindicato pierden, por lo que confió que antes de que llegue el plazo fatal el próximo 18 de agosto 
ya hayan llegado a un acuerdo que deje satisfechas a ambas partes. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138183:insiste-sindicato-de-vw-
en-aumento-salarial-mayor-al-ofrecido-por-la-empresa&Itemid=534 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14935:siguen-negociaciones-en-vw-a-60-horas-de-huelga&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14935:siguen-negociaciones-en-vw-a-60-horas-de-huelga&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14932:lleva-maldonado-al-cen-fraude-de-afiliación-apócrifa-en-el-pan&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14932:lleva-maldonado-al-cen-fraude-de-afiliación-apócrifa-en-el-pan&Itemid=332
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PERIODICO DIGITAL 

 Despiden a 51 trabajadores del Instituto Electoral del Estado de Puebla 
Un total de 51 trabajadores del Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE) fue despedido este lunes 15 de 
agosto, como parte de la estrategia de racionalización en el uso del gasto en el Gobierno estatal, confió una 
fuente de la institución responsable de arbitrar los procesos electorales. Según lo narrado, la versión del más 

agresivo recorte de personal ya se había conocido de manera extraoficial, sin embargo, no fue sino a hasta esta 
quincena que el cese se produjo de manera formal. (Fernando Maldonado) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138182:despiden-a-51-
trabajadores-del-instituto-electoral-del-estado-de-puebla&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Gobierno federal, estatal y CFE invertirán 24.5 mdp para llevar luz a comunidades rurales 
Con aportaciones del gobierno Federal, estatal y de Comisión Federal de Electricidad, en los próximos meses en 
Puebla se invertirán recursos por 24.5 millones de pesos, para llevar luz a comunidades rurales con más de 100 
habitantes que carecen de energía eléctrica. Esta estrategia permitirá que la entidad levante la bandera blanca en 
este rubro, pues se beneficiará a tres mil 436 habitantes de comunidades de la Sierra Negra, Norte y Mixteca. 
Para ello, se realizarán obras en los municipios de Ajalpan, Coyomeapan, Hermegildo Galeana, Tehuácan, 

Tenampulco, Tetela de Ocampo y Zoquitlán, donde se instalarán 11.4 kilómetros de líneas de interconexión y 942 
postes de red de distribución. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138179:gobierno-federal-
estatal-y-cfe-invertir%C3%A1n-245-mdp-para-llevar-luz-a-comunidades-rurales&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 El próximo año podría iniciar en Puebla un proyecto de generación de energía eólica 
El próximo año Puebla podría estar arrancando el proyecto de generación de energía eólica, adelantó el secretario 

de Energía, José Antonio Meade. De visita por la entidad para hablar sobre los diferentes proyectos de energías 
renovables que pretende poner en marcha el gobernador, Rafael Moreno Valle, el funcionario informó que se 
pretende iniciar con un programa piloto para desarrollar tecnologías y generar geotermia seca. (Alejandra 
Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138178:el-pr%C3%B3ximo-

a%C3%B1o-podr%C3%ADa-iniciar-en-puebla-un-proyecto-de-generaci%C3%B3n-de-energ%C3%ADa-
e%C3%B3lica&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inicia programa 'Luz Sustentable' para instalar un millón de focos ahorradores 
Inicia en Puebla el ―Programa Luz Sustentable‖, que tiene como finalidad cambiar más de un millón de focos 

incandescentes por focos ahorradores, beneficiando así a 283 mil familias poblanas. Para cumplir con la meta en 
la entidad, se han instalado 42 puntos de canje, algunos de ellos ubicados en Atlixco, Izúcar, Libres, San Martín, 
Tehuacán y Tepeaca. (Alejandra Bautista) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=138177:inicia-programa-luz-
sustentable-para-instalar-un-mill%C3%B3n-de-focos-ahorradores&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 INAH ya autorizó Viaducto, afirma Gali Fayad 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, confirmó que luego de una serie de revisiones y 
modificaciones al proyecto original del Viaducto Zaragoza, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) 
aprobó la construcción de la mega obra. En entrevista, el funcionario informó además que trabajará con el 
ayuntamiento de Puebla para obtener nuevas licencias en caso de que sea necesario; no obstante, consideró que 
el trámite es menor y sólo se requiere presentar el proyecto a las Secretaría de Gestión Urbana y Obras Públicas 

municipal. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111166&articulo=INAH%20ya%20autoriz%F3%20Viaducto,%2

0afirma%20Gali%20Fayad 
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IMAGEN POBLANA  

 Inaugura Agüera Congreso de la Comisión Internacional de Óptica 
Enrique Agüera Ibáñez, Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, inauguró el 22º Congreso 
General de la Comisión Internacional de Óptica (ICO-22), evento en el que participan especialistas de 46 países y 
en el que se abordarán los últimos avances científicos e innovaciones en el campo de la óptica y la fotónica. En el 

Salón El Alto del Centro de Convenciones de Puebla, Agüera Ibáñez dio la bienvenida a los expertos de distintas 
instituciones y centros de investigación de Europa, América, África y Asia, quienes a lo largo de cinco días 
discutirán temas tales como el diseño e ingeniería óptica, la fotónica y las pruebas no invasivas. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111175&articulo=Inaugura%20Ag%FCera%20Congreso%20de
%20la%20Comisi%F3n%20Internacional%20de%20%D3ptica 

 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Secretario de Energía José Antonio Meade, reconoce acciones de gobierno de Moreno Valle 
El Secretario de Energía,  José Antonio Meade, reconoció el interés del  Gobernador Rafael Moreno Valle, por  su 
determinación de llevar electricidad a toda la entidad, al asegurar que con acciones como las contempladas en el 

convenio ―Luz Plena‖, no sólo se electrificará los hogares de mayor marginación, sino mejorar su calidad de vida, 
generar nuevos empleos y contribuir a la preservación de la salud. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38388 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla avanza hacia una verdadera democracia: PAN 
El diputado local del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Espina von Roerich, aseguró que el estado y los 

ciudadanos están transcurriendo hacia una verdadera democracia, al realizar una tarea fortalecimiento a sus tres 
poderes: ejecutivo, judicial y legislativo. Refirió que elecciones competitivas, estado de derecho, división de 
poderes, vigencia de los derechos humanos, transparente y acceso a la información, son los elementos necesarios 

y fundamentales para que la entidad transite a la democracia que se comenzó a cristalizar desde el 4 de julio de 
2010. (Aldo Miguel Martínez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38385 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ofrece IPJ becas de solo un año 
El Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), admitió que las becas que se ofrecen a los rechazados de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), por parte de las universidades privadas son únicamente de un año, 

pues al concluir el periodo si cumplen determinadas condiciones se mantendrán las becas. El Subdirector de 
Programas del  IPJ, José Antonio Maldonado Balvanera  reconoció que es un  hecho  que  un alto porcentaje de 

los alumnos que soliciten alguna  beca este  año no la tendrán el próximo año; sin embargo, se deberá a   que no 
se cumplan los requisitos  dispuestos por las propias universidades,  entre ellos mantener el promedio.  (Trinidad 
González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Ofrece-IPJ-becas--de-solo-un-
ano-&id=38386 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Moreno Valle ordena operativos en antros de Cholula por “nueva droga”  
Luego de que el gobernador Rafael Moreno Valle anunció que no permitirá la existencia de islas de impunidad, el 
secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas, manifestó que se refiere a los operativos que le ordenó en los 
antros de Cholula y Puebla para detener la circulación de drogas e irregularidades. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16309:moreno-valle-ordena-
operativos-en-antros-de-cholula-por-―nueva-droga‖&Itemid=126  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16309:moreno-valle-ordena-operativos-en-antros-de-cholula-por-“nueva-droga”&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16309:moreno-valle-ordena-operativos-en-antros-de-cholula-por-“nueva-droga”&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ONLINE 

 ¿Quiénes son los nuevos operadores de la gobernabilidad en Puebla?  
La Secretaría General de Gobierno informa que, con el fin de responder de mejor manera a las necesidades de la 
ciudadanía y en estricto apego a los criterios de eficiencia eficiencia administrativa que este gobierno busca, se 
realizaron los siguientes nombramientos: Mario Rincón González asume la titularidad de la Subsecretaría General 
de Gobierno y Protección Civil, y Sergio Medina González toma posesión de la Subsecretaría de Vinculación 

Institucional  y Gobernanza. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16329:¿quiénes-son-los-nuevos-
operadores-de-la-gobernabilidad-en-puebla?&Itemid=126   

 

 
 
RETO DIARIO 

 Firmaron convenio de colaboración la IBERO Puebla y el SEDIF 

La Universidad Iberoamericana Puebla y el Sistema Estatal DIF (SEDIF) firmaron un convenio de colaboración 
para la prestación de servicio social, prácticas profesionales, así como el diseño e impartición del Diplomado en 
Atención a Adultos Mayores. El acto protocolario  estuvo encabezado por el Mtro. David Fernández Dávalos, rector 
de la IBERO Puebla, y  la Sra. Martha Erika Alonso de   Moreno Valle, presidenta del  patronato del SEDIF; 
también se contó con la participación del Mtro. Carlos Alberto Julián y Ruiz, director general del SEDIF y de la Lic.  
Mónica Lara Chávez, jefa del Programa de Adultos Mayores y Estancias de Día. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-COMUNICADO-titulo&id=21734 
 
RETO DIARIO 

 Sin luz 12 comunidades en el estado, revela RMV 
En Puebla doce comunidades de siete municipios aún no cuenta con el servicio de energía eléctrica, por lo que la 
meta es levantar en esta administración ―Bandera Blanca‖ para que todas las familias poblanas cuenten con el 
fluido, destacó el gobernador Rafael Moreno Valle. Al firmar con el Secretario de Energía, José Antonio Meade, un 
convenio del programa Luz Plena y arrancar el programa Luz Sustentable para la sustitución de focos, el 
gobernador refirió que el 97 por ciento de los hogares en Puebla cuentan con energía eléctrica. (Hugo Sanchez 
Izquierdo) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21732 
 
RETO DIARIO 

 En Puebla no habrá islas de impunidad: Moreno Valle 
En Puebla no se permitirán islas de impunidad, aseveró el gobernador Rafael Moreno Valle, en el inicio de cursos 
de capacitación y adiestramiento para la Policía Acreditable, en donde aseveró que cueste lo que cueste, se 
mantendrá Puebla como un Estado seguro. En las Instalaciones de la Academia de Policía, ubicada en el centro de 

esta ciudad, el mandatario acudió acompañado del Secretario General de Gobierno y adelantó que se harán 
operativos en la zona de antros en los municipios de la zona metropolitana donde se han encontrado diversas 

irregularidades. (Hugo Sanchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=21731 
 
RETO DIARIO 

 Los cambios en el gobierno con tintes electorales: PRI 
La secretaria general del comité estatal del PRI, Lucero Saldaña Pérez, consideró que los cambios realizados por 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, son con intereses políticos partidistas. Agregó que el gobierno debe 
enfocarse en hacer su principal labor que es la de gobernar y no pensar en el proceso electoral del 2012, donde 
ya el mandatario estatal tiene candidato y es el secretario de hacienda, Ernesto Cordero Arroyo. Cabe mencionar 

que este fin de semana existieron cambios en el gabinete estatal, entre los que destacan la llegada de Mario 
Rincón González, a la subsecretaria general de gobierno y protección civil, en lugar de Víctor Manuel Barceló 
quien se desempeñará como sub secretario de Educación Básica. (Agustín Hernández Parra) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-POLIC%CDA-titulo&id=21730 

file:///C:/Users/AMARO/Documents/Mis%20archivos%20recibidos/notas_edgar_010811.doc
file:///C:/Users/AMARO/Documents/Mis%20archivos%20recibidos/notas_edgar_010811.doc


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 16 de Agosto de 2011 
 

 

 

 20 

 

 
 
CINCO RADIO 

 Buscará el Gobierno Levantar Bandera Blanca en Electrificación 
En Puebla doce comunidades de siete municipios aun no cuenta con el servicio de energía eléctrica, por lo que la 
meta es levantar en esta administración ―Bandera Blanca‖ para que todas las familias poblanas cuente con el 
fluido, destacó el gobernador Rafael Moreno Valle. Al firmar con el Secretaria de Energía, José Antonio Meade, un 
convenio del programa Luz Plena y arrancar el programa Luz Sustentable para la sustitución de focos, el 
gobernador refirió que el 97 por ciento de los hogares en Puebla v cuentan con energía eléctrica. (Hugo Sánchez)  

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/buscara-el-gobierno-levantar-bandera-blanca-en-electrificacion/  

 
CINCO RADIO 

 Repudia el Gobernador “Islas de Impunidad” en Puebla 
―En Puebla no habrá islas de impunidad‖, advirtió el gobernador Rafael Moreno Valle al anunciar operativos en 
diferentes centros nocturnos de los municipios de la zona metropolitana, al detectar diversas irregularidades por 
lo que llamó a los ediles a trabajar en conjunto y apegados a la ley. Durante el inicio del curso de capacitación y 

adiestramiento para el primer módulo de la Policía Estatal Acreditable, el jefe del ejecutivo estatal refirió que se 
han hecho recortes en el presupuesto sin embargo la seguridad no ha sido tocada por lo que se invertirán 100 
millones de pesos en ese rubro. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/repudia-el-gobernador-%e2%80%9cislas-de-impunidad%e2%80%9d-en-
puebla/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Recorte en gasto de estados, pide SHCP 
El secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, asegura que los estados con más endeudamiento tendrán la 
obligación de fortalecer sus finanzas, reducir su gasto corriente y adoptar procesos para mejorar la transparencia 
y rendición de cuentas. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Polemizan por llamado de Fox 
El presidente nacional del PAN, Gustavo Madero, desestimó los llamados a ―ponerse las pilas‖ hechos por el ex 

presidente Vicente Fox a los integrantes de ese partido, para no quedarse rezagados en la contienda presidencial. 
(Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 En 4 años, sólo hubo 25 sentenciados por “lavado” 
Un estudio del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) encontró que el costo-beneficio de las acciones 
de la Unidad de Inteligencia Financiera de la Secretaría de Hacienda presenta baja productividad, ya que en 
cuatro años sólo 25 personas fueron sentenciadas por lavado de dinero. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Pone el GDF orden en Espectáculares  
Con el reglamento de la Ley de Publicidad Exterior se enmendará la incertidumbre empresarial y se ajustarán las 
reglas para su reubicación. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/buscara-el-gobierno-levantar-bandera-blanca-en-electrificacion/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/repudia-el-gobernador-%e2%80%9cislas-de-impunidad%e2%80%9d-en-puebla/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/repudia-el-gobernador-%e2%80%9cislas-de-impunidad%e2%80%9d-en-puebla/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Crece dependencia en gasolinas de EU 
De los 2.4 millones de barriles diarios que se consumieron entre abril y junio de este año, un millón 275 mil se 
trajeron desde refinerías situadas al otro lado del Río Bravo (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El arte de abrir frentes  
Sin duda, el nuevo estilo de gobernar en Puebla, está íntimamente ligado a las estrategias bélicas de épocas 
ancestrales. 
Basta con revisar las ―formas‖ políticas del morenovallismo, para entender que estamos viviendo una especia 
de posguerra, en donde el ganador de la batalla adopta las posturas de una deidad, y busca exterminar a 
quienes considera sus enemigos de guerra. 

Nos guste o no, el ganador de la contienda electoral tiene todo el derecho de utilizar las estrategias de gobierno 
que le plazcan, con los beneficios y consecuencias que éstas implican. 
De ahí que diariamente surjan dos corrientes: la que se entrega abiertamente a los designios del hombre del 
poder, y la que espera cautelosamente el debilitamiento natural de quien la gobierna. 
En esta última lógica, el riesgo crece cuando se van abriendo frentes, los cuales podrían poner en riesgo la 
estabilidad de una administración que busca a toda costa mantener una imagen social ―perfecta‖. 
Veamos un ejemplo. Los multitudinarios despidos en este primer semestre del sexenio siembran un enorme 

resentimiento, particularmente en quienes confiaron en el candidato de la coalición Compromiso por Puebla, en 
cuanto a que su trabajo no corría peligro. 
Esos grupos de resentidos se convierten en sus más fervientes detractores, generando de boca en boca un 
repudio de alto impacto. 
Pero el riesgo aumenta en aquellos que sintieron que su vida había cambiado cuando fueron convocados para 
formar parte de las altas esferas del gobierno, y que ahora han sido despedidos de manera humillante. 

Esos son los más peligrosos. 
La versión de que las renuncias recientes de funcionarios de alto nivel gubernamental son debido a que no le 
aguantaron el paso al gobernador, no es del todo cierta. 
No es lo mismo no aguantar el ritmo de trabajo de un jefe, que no aguantar la humillación constante del 
mismo. 
Y conste que quienes renunciaron, no son los únicos que han sido víctimas de esos arrebatos. 
Cuentan quienes lo han visto, que me faltarían dedos de la mano para numerar a los miembros del gabinete 

que han sido humillados en público por su jefe. 
De ahí que quienes decidieron abandonar el barco lo hicieron lastimados, y no tardarán en filtrar mucha 

información, la que seguramente será parte de los espacios periodísticos. 
Y no será la primera vez. 
Así es la caprichosa historia política. 
La mitad de tus amigos de ayer, son tus enemigos de hoy. 
Ejemplos —incluidos los de esta aldea— sobran. 

Será cuestión de esperar para que las primeras víctimas del sexenio suelten todo lo que vieron. 
No cabe duda: lo mejor está por venir. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=407 

 

(Ricardo Morales Sánchez/Serpientes y Escaleras) 
 

El peor escenario  
El peor escenario. El escenario nacional se le comienza a complicar al interior de Acción Nacional al gobernador, 
Rafael Moreno Valle Rosas. 
Y es que el peor de los panoramas es el que se le pinta al mandatario al interior de su partido, en donde su 

candidato el secretario de Hacienda Ernesto Cordero no termina de levantar, pese a todos los apoyos que ha 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=407
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recibido por parte de la cargada institucional. 
Pero por si fuera poco, la yunquista Josefina Vázquez Mota es quien se perfila para obtener la nominación en 
una muy cerrada lucha con el exsecretario de Gobernación y senador con licencia, Santiago Creel Miranda. 
La relación entre Moreno Valle y Vázquez Mota es casi inexistente, no solo porque el gobernador de Puebla se 

ha desbordado a favor de Ernesto Cordero, sino también porque la coordinadora de los diputados federales del 
PAN, sabe que detrás del mandatario se encuentra su archirival, la maestra Elba Esther Gordillo. 
La muy probable nominación de Vázquez Mota como candidata a la presidencia de la República, cambiaría la 
correlación que Moreno Valle estableció con el que llama su partido político, Acción Nacional, al menos así lo 
dijo durante su toma de protesta el pasado 1 de febrero de este año. 
Y es que el gobernador se verá liberado por así decirlo de su compromiso y entonces como lo detallaron ayer 

tanto Alejandro Mondragón como Enrique Núñez en sus respectivas columnas, tendrá que buscar tejer 
forzosamente una alianza con el que hasta el momento se ve como el candidato más fuerte para el 2012, el 

aun gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto. 
Que paradójico es el caso de Moreno Valle, quien tanto detesta a su antecesor Mario Marín Torres, quien 
terminó negociando con el PAN y con Calderón en el 2006 la plaza a cambio de su permanencia en la 
gubernatura. 
Moreno Valle estará en la misma posición de su antecesor en caso de que se concrete la candidatura de 

Josefina Vázquez Mota y eso, como dijera también mi compañero Enrique Núñez ayer en su columna, le quita 
el sueño al inquilino de casa Puebla. 
Un mail. Licenciado, antes que nada reciba un cordial saludo y una felicitación por tan buena columna y 
aprovechando le traigo unas noticias que en verdad no tienen desperdicio. Es sobre la presidenta de Amozoc 
Rosa Elva de Ita y sus ya muy documentados excesos de poder, que de verdad ya rayan en lo infame.  
Pues resulta que como seguramente ya sabe, el ayuntamiento es un verdadero desastre, no hay gestión de 
recursos humanos, le tienen que pedirautorización hasta para los insumos más básicos sin importar que su 

valiosa firma demore varios días y las necesidades sean urgentes, no hay oficinas y a muchos de sus 
colaboradores solo les resta salir a calentarse al deplorable zócalo, pues aunque quieran y que si hay algunos 

que quieren, la presidenta simple y sencillamente no los escucha, no le importa que es lo que hacen ni como lo 
hacen y si es que  tienen como hacerlo. 
Pero el colmo de los colmos es que ahora resulta que la brillantísima presidenta se va a Nueva York a promover 
las artesanías y abrir mercados, suena maravilloso, pero que nos diga a los amozoquenses ¿En donde esta la 

dirección de desarrollo económico? ó al menos quien la asesora en materia económica, porque si bien todos 
saben, que su esposo es un ladronzuelo que de desarrollo económico saben lo que yo de física nuclear, y que 
decir de ella que no tiene ni la preparatoria concluida, que puede saber ella de mercados internacionales?? 
jajaja que le pregunten ¿Qué plan de negocio irá a promover a NY? que le pregunten ¿Cuál es su mercado 
meta?, que le pregunten si al menos puede articular una frase sencilla en inglés porque si el español ni siquiera 
lo habla bien, acaso creen que esté capacitada para ir a cabildear con empresarios en lengua anglosajona. 
Hasta cuando el gobernador le pondrá un alto a esta ignorante que solo va a darse la vuelta y gastar el dinero 

de los ciudadanos. Y bueno que si va a promover artesanías porque no antes fortalece la presencia a nivel local 
que esta de sobra decir que es explotado por unos cuantos y los verdaderos artistas están y seguirán 
sumergidos en la miseria. 
Que le pregunten si su sueldo como tesorera en Tecali y ahora su salario en seis meses le da para tener autos 

ultimo modelo como una camioneta lobo de lujo, para tener un hotel restaurante a orilla de carretera y una 
nueva casa justo detrás del mismo hotel, acaso es producto de su brillante y honesto trabajo al frente de 
Amozoc. Es increíble ver tanta ineptitud al frente de un municipio tan grande y con tanto que dar, pero hasta 

cuando señor gobernador seguirá tolerando los abusos de estos ignorantes que están al frente de muchos 
municipios. Es increíble que una persona tan brillante como lo es el Gobernador tolere a estos burros...Ver para 
creer.  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14922:el-peor-escenario&Itemid=333 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Clandestinidad en juegos prohibidos  
En Puebla se están combatiendo todo tipo de delitos federales: la trata, la ―piratería‖, los que atentan contra la 
Ley Federal de Armas de Fuego, el tráfico de personas, contra la salud, el robo de productos de Pemex y otros 

más, pero ¿qué paso con los juegos clandestinos? 
Damián Santander es el nombre de un sujeto que encabeza una red de apuestas clandestinas, desde una casa 

ubicada en la calle 5 número 8 de la colonia San José Vista Hermosa, una de las residencias más importantes 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=14922:el-peor-escenario&Itemid=333
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de la zona, centro de plusvalía que se mueve en el perímetro de la zona de Angelópolis. 
En esa zona, donde muchos poblanos demandan seguridad, se dan cita todo tipo de apostadores, desde 
quienes dejan sus casas, coches, mujeres y dinero en manos de tahúres, hasta miembros del crimen 
organizado que buscan víctimas para secuestros, extorsiones, o violentos asaltos. 

En este tipo de negocios, ¿qué están haciendo los cuerpos de seguridad locales y federales? 
¿No que la delincuencia no iba a pasar? 
¿De a cómo? 
En los peritajes ¿cuánto tienes, cuanto vales? 
Imagine que usted es propietario de un taller mecánico, que descubre que le están robando refacciones y 
autopartes, y que en un arranque de desesperación decide vigilar su propio negocio y descubre a los ladrones. 

También descubre que se trata de sus propios empleados, luego solicita el auxilio de la fuerza pública y los 
sospechosos son presentados ante el Ministerio Público, donde los acusa por un robo cercano a 85 mil pesos, y 

resulta que en el avalúo de lo robado al perito se le ocurre decir que ni siquiera pasa de los 7 mil, y los 
ladrones —su exempleados— quedan en libertad mediante el pago de una fianza. 
Lo más lógico del caso es que el agraviado proteste por el ―favor‖ que un peritaje hizo a un grupo de detenidos, 
y que el Ministerio Público que conoce del caso se le ocurra —nada más se le ocurra— que hay algo ―chueco‖ y 
ordene que se vuelva a revaluar lo robado y que salga totalmente la verdad. Sin embargo, vuelva a imaginar 

que el representante social esta coludido con el peritaje, lo mismo que los detenidos, y como consecuencia 
hace caso omiso de la queja y provoca que el afectado no sólo promueva una denuncia contra todos los 
implicados, sino que además demande el cese de los funcionarios que se pasaron la ley ―por el arco del 
triunfo‖. 
Un servidor tiene la copia de ambos peritajes, el del afectado y el del perito, que firma como ―Espinoza 
Francisco‖, adscrito al municipio de Tepeaca, lo mismo que la representante social Verónica Mendoza Gutiérrez, 
quien en estos momentos ya son investigados por la Procuraduría General de Justicia. 

Ambos peritajes no tienen pierde, le comentó detalles del mismo: dentro de los objetos que al afectado le 
fueron robados, se encuentra un motor de Panfaider, el que valúa en la cantidad de 15 mil pesos, mientras que 

el perito valuador lo cuantifica en 300 pesos. 
Una caja de Caribe automático que el afectado la valúa en 4 mil pesos, mientras que el valuador dice que tiene 
un costo de 250 pesos. 
Y la lista sigue. De todos los objetos robados que el afectado reclama, con un monto de 85 mil pesos, el 

valuador dice que son 6 mil 900 pesos. Los acusados están libres no porque no sean investigados por un delito, 
sino porque el monto de lo robado les permite seguir su caso en libertad, tras el pago de una fianza. 
Ante todo, nuestro perito ―Espinoza Francisco‖ se escuda bajo el argumento ―de regular a mal estado de uso y 
conservación‖, y remata diciendo que ―se desconoce su funcionalidad y operatividad. 
Yo les pregunto, amables lectores, ¿si no servían las autopartes, entonces para qué se las estaban robando? 
―El favor‖ que el perito hizo a los sospechosos de robo no sólo les permite su momentánea libertad, sino los 
incentiva —e incentiva a otros— a cometer los mismos delitos, pues a final de cuentas ―las ayudaditas‖ 

permiten la impunidad. 
Y luego se molestan cuando un grupo de civiles, molesto por tanta impunidad, prefiere hacerse justicia con su 
propia mano. 
Unos los detienen, otros los sueltan. Por eso estamos como estamos, y por cierto, ―lo mejor está por venir‖. 

Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=406 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Los parricidas contra los exalcaldes: campeonato de parejas 
A lo largo de la Presidencia Imperial una pregunta consumía las angustias y desvelos de los políticos 
profesionales, así como a los simples aficionados: ¿cómo y cuándo un delfín era enterado de su 
nombramiento como sucesor? Los lectores morbosos, sin embargo, avanzan en sentido contrario: ¿cuál 

fue el ritual de ruptura entre Mario Marín y Javier López Zavala? ¿Cómo vivieron el otoño de su 
descontento? ¿Fue la noche aciaga del 4 de julio? ¿El día en que le negaron la notaría al candidato perdedor? 
¿O más bien cuando no le entregaron la dirigencia estatal y debió salir exiliado? ¿Hubo gritos, 
recriminaciones? ¿El hijo pródigo le quiso alzar la mano al padre desobligado? ¿Marín le escupió todo el 

dinero que invirtió en la candidatura fallida, en las inútiles comilonas? ¿Zavala le habrá respondido que su 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=406
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desprestigio personal lo arrastró, que no le dejó margen de maniobra para imponer al candidato a alcalde? Qué 
enfrentamiento tan apasionante. 
Lo cierto es que, Zavala, una vez más pierde en la ruptura con quien fuera su Dios personal. Queda como 
malagradecido, el hombre que mordió la mano que le dio de comer. Y todo por una quimera: propios y 

extraños saben que Enrique Peña Nieto jamás permitirá que el oriundo de Pijijiapan forme parte de la 
fórmula al Senado que represente al PRI. En el mejor de los casos, será enviado a pelear por una diputación 
federal en un distrito en el que no pueda cometer muchos estropicios y casi un roce mediático nulo. Su destino 
parece ser Acatlán, una de las pocas demarcaciones en el que el tricolor mantiene un voto cautivo.   
Autista a la realidad, el chiapaneco fallido cree que tiene elementos para desbancar a Blanca Alcalá y Enrique 
Doger, los verdaderos favoritos del CEN y a quienes ciertos personajes influyentes del 

morenovallismo los ven con el triunfo en las manos. Zavala, en el afán de ganar nota, fue capaz de 
revelarse como un auténtico Judas y deslindarse de Mario Marín, el hombre al que le debe todo, lo bueno y 

lo malo de su carrera política. No es un caso extraño que los sucesores sean auténticos malagradecidos. 
Tampoco los arrepentimientos. Pero al final, el 4 de julio Marín no estuvo en la boleta y Zavala sí, por lo que 
nadie más merece el apelativo de perdedor. 
Marín puede ser acusado de muchas cosas: su autoritarismo e incapacidad para abrirse a otras opciones. Su 
insistencia en el perfil zavalista pese a que no generaba consensos ni siquiera en la burbuja más cercana al 

entonces mandatario. Necedad, terquedad y hasta soberbia. Pero con todos sus defectos, a Marín no puede 
atribuírsele el término de desleal, pues se la jugó con todo y le entregó miles de millones de pesos a su 
delfín para ungirlo. Y hasta en siete ocasiones lo destapó para vencer las resistencias. Zavala, sin embargo, ha 
decidido endosarle su derrota. Un auténtico parricida. 
Estas reflexiones vienen a cuento luego de que el candidato fallido encontró a su igual, es decir, otro 
parricida, Fernando Morales Martínez, caso único de golpeteo a su padre biológico y político. El famoso ―Parri‖ 
una y otra vez ha criticado a Melquiades Morales Flores, y una y otra vez también se ha beneficiado de usar 

su nombre para alcanzar una diputación local, y luego, una federal. En el 2010 no dudó de hacer a Zavala su 
dios personal, pero tras la derrota, tampoco se inhibió para criticarlo y endosarle la responsabilidad única de la 

derrota. 
Javier López Zavala y Fernando Morales Martínez, la dupla de los parricidas, unieron sus destinos para bajar 
a Blanca Alcalá y a Enrique Doger de la dupla de exalcaldes al Senado. Por supuesto, el chiapaneco no tiene 
oportunidad y únicamente hará el trabajo sucio para el hijo de Melquiades. El fuego de ambos parece 

dirigido a Blanca Alcalá antes que para el exalcalde, pues la falta de comprobación de sus últimas cuentas 
públicas ante el Congreso la hace más vulnerable. La expresidenta municipal se encuentra en el rostizador 
porque todavía debe hacer enfrente a la acusación de malversar 700 millones de pesos de las arcas del 
Ayuntamiento, y aunque de momento las comparecencias fueron detenidas por Eduardo Rivera, todo indica 
que serán reactivadas conforme se acerque el final de año para lastimar su potencial electoral. 
Habría que revisar las encuestas, pero es difícil que a Fernando Morales lo conozca más allá del 15 por 
ciento de los poblanos. Y aunque Zavala sí tiene un porcentaje más alto de conocimiento, sus negativos lo 

hacen un candidato inviable. ¿Podrá la dupla de los parricidas detener a la dupla de los exalcaldes, 
Alcalá y Doger? La batalla apenas comienza y, por supuesto, que habrá juego sucio. Y mucho dinero. 
**** Aclaran nuestras fuentes. Es absolutamente improbable que Laura Escobar asuma la titularidad de 
Sedeso cuando Néstor Gordillo renuncie para ir a la candidatura a la diputación federal del distrito XII. Su 

especialidad es la operación electoral, no el Desarrollo Social, uno de los problemas fundamentales de la 
entidad. Y Barceló, amigo personal de Luis Maldonado Venegas, no llega a moverle el tapete al titular de la 
SEP. Ese sí va a abuelear. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-160811.php 

 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 
 
Porque nada es para siempre 
No, por Dios. 
No, no y no.  
Lo leo, releo y requete leo, y juro, que nomás, no lo creo.  
¿Enloquecí? 

¿Fue ese pozole alucinógeno, otra vez? 
¿Me caí de chiquita y me pegué en la cabeza? 
¿Mis dos neuronas se fueron de vacaciones? 

¿Estoy enamorada y no comprendo lo que leo? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/agosto/colum-tiempos-160811.php
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¿Tengo la fiebre malaria?  
¿Los hongos de mi quesadilla no eran champiñones? 
¿Me quedé en el viaje? 
¿Qué diablos pasó en el cosmos? 

¿En qué momento Javier López Zavala dejó de ser marinista? 
Dios santo.  
*** 
 El respetado Licenciado Javier López Zavala hace unos días desconoció a su maestro, a su creador, a su 
progenitor, a su padre político… 
¡Parricidioooo!  

Es que no comprendo, dónde quedó tanto amor. 
Este divorcio me afectó más que el de Lucerito y Mijares. 

Es más doloroso que el de Yeilóu y Mark Anthony. 
Es más escandaloso que el de Brad Pitt y Jennifer Aniston.  
¿Cómo seguiré creyendo en el amor después de las declaraciones separatistas contra Marín? 
¡No es justo! 
El jueves pasado, el Licenciado Javier López Zavala comentó ante los medios de comunicación que él no era 

marinista. 
Que no, que no. 
Que tenía su propia corriente al interior del PRI. 
Que su corriente y la del exgobernador no son las mismas. 
Que ambas corrientes son amigables, pero no son gemelas. 
―Tenemos proyectos amigables, pero personales, distintos. Zavala después del 4 de julio del año pasado 
representa una corriente donde están muchos presidentes municipales, muchos diputados actuales, pero sobre 

todo una estructura formal en toda la entidad‖, dijo el Licenciado. 
Sonorísimo miau. 

Es decir, Zavala fue diputado local gracias a su capital político, no por Mario Marín. 
Zavalita fue nombrado secretario de Gobernación debido a su inteligencia extraordinaria, no por Mario Marín. 
El Licenciado consiguió la coordinación de la campaña electoral de 2007, debido a su especialidad en el mapa 
político-electoral de Puebla, no por Marín. 

Zavala llegó a la Secretaría de Desarrollo Social por su vocación de servicio, no por su cercanía con Marín. 
Zavala obtuvo la candidatura del PRI al gobierno del estado gracias a su trayectoria, su fluidez, su influencia en 
los círculos nacionales, sus relaciones con la elite política mexicana, y no, nada tuvo que ver Mario Marín. 
Madre mía.  
*** 
El 22 de enero de 2010, el oriundo de Pijijiapan y ahora aspirante a la candidatura al Senado declaró ante más 
de 20 mil personas atiborradas en el Salón Country de San Manuel, que él era él gracias a aquél.  

¿Todo era mentira? 
¿Lo dijo por conveniencia? 
¿Sólo lo dijo porque era su cumpleaños y se sentía melancólico? 
―…Eso es ser poblano, hacer las cosas con honestidad a favor de todos los poblanos como me ha enseñado mi 

amigo, aquí presente, el gobernador Mario Marín. Muchas gracias señor gobernador por la oportunidad que me 
ha dado de acompañarlo desde hace muchos años y enseñarnos lo que usted sabe hacer: trabajar por todos y 
hacerlo todos los días, sin descanso, incluyendo sábados y domingos, incluyendo los días festivos por una razón 

fundamental, porque venimos de abajo y no me da vergüenza‖. 
Snif. 
Snif. 
Ojito de Remi.  
Todo era una cruel y despiadada mentira.   
 *** 

López Zavala olvidó cuando Mario Marín lo halagó hasta la náusea durante la celebración de su 40 onomástico, 
aquel ya borroso16 de enero de 2009. 
Ese era amor del bueno, caray. 
‖Quiero decirles que estamos aquí acompañando a un gran amigo de todos, Javier López Zavala, decirles y 
confirmar una vez más que el que siembra, cosecha, y Javier, a quien conozco desde hace muchos años, 
siempre ha sembrado lealtad, ha sembrado disciplina, ha sembrado amistad, ha sembrado responsabilidad y ha 

sembrado profesionalismo y cuando alguien lo hace así, la consecuencia es justamente esto que ahora vemos 
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(…) Significa que Javier está cosechando lo que ha sembrado a lo largo de muchos años. Por todo ello, Javier 
muchas felicidades, que cumplas muchos, muchos años de vida, porque el que trabaja, quien siembra, quien 
cultiva tiene derecho a cosechar‖. 
¡Yisus Craist! 

Maldita ingratitud. 
No volveré a creer en el amor nunca. 
¡Nunca! 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-160811.php 

 
(Poder y política/Manuel Cuadras) 
 
Ebrard, el próximo Manlio Fabio 

Es el mejor Alcalde del mundo; tiene un perfil ciudadano; buena imagen; buen discurso; experiencia; buen 

posicionamiento; tablas; buenos amarres; es bien visto, tanto por empresarios, como por los ciudadanos 
ordinarios; y sin embargo, con todo este escenario a favor, no va a poder ser Presidente de México, es 
más, muy probablemente, ni si quiera candidato. Ese es Marcelo Ebrard, Jefe de Gobierno del Distrito Federal, 
ex colaborador de Manuel Camacho Solís, y de Andrés Manuel López Obrador, hoy, distanciado de ambos (por 
cuestiones políticas precisamente). 
¿Por qué no va a ser Presidente (me refiero al 2012)? Porque no tiene la fuerza necesaria. ¿Tiene buen 

posicionamiento? Sí, pero no el suficiente. ¿Qué le falto? Es difícil contestar. Indudablemente no fue por falta 
de resultados, como ya dijimos, es catalogado el mejor Alcalde del mundo (según la ―City Mayors Foundation‖). 
¿Falta de decisión? Quizá, aunque creo que para la posición en la que estaba, jugó sus cartas como tenía que 
jugarlas, ni más, ni menos (lo mismo hizo AMLO cuando estuvo en la misma posición: todos sabían que quería 
la Presidencia, pero el ―se descartaba‖; similar a lo que hizo Ebrard los últimos cinco años). 
De hecho, si revisamos el comportamiento de AMLO y Ebrard (ambos en su faceta dual de Jefe de Gobierno–
aspirante) nos daremos cuenta que Ebrard fue mucho mas directo: mientras el primero ―se dio por muerto‖, 

el segundo nunca se descarto (ni tacita, ni expresamente) de la contienda.  
Luego entonces, si no fue un mal gobernante, si tiene buenos apoyos, si esta bien en las encuestas, la 
pregunta obligada es, ¿por qué demonios no va a ser? La respuesta es simple: Ebrard fue victima de las 
circunstancias, me explico: 
Desde el inicio de su periodo, Marcelo se propuso hacer una buena gestión que le permitiera usar su gobierno 
como vitrina política, eso lo proyectaría como el ―candidato natural de la izquierda‖, lo que no contaba, era que 
Andres Manuel mantuviera su capital político a lo largo de todo el sexenio. Ebrard le apostaba al debilitamiento 

de AMLO, algo similar a lo que le ocurrió a Cuauhtemoc Cardenas, quien de ser un ―virtual ganador ― en 1988, 
paso a ser un balón ponchado para la elección de 1994. Si eso sucedia con AMLO, los perredistas correrían a 
pedirle a Ebrard que los abanderara para 2012. 
Asi pues, Marcelo se imagino dos movimientos: uno ascendente (el de él), y otro en picada (el de AMLO). Al 
final, ni uno creció como creía, ni el otro se hundió como muchos esperaban. 
Hoy, Andres Manuel supera 3 a 1 a Ebrard en simpatías al interior del PRD. En cuanto a la sociedad abierta, 

Ebrard tiene una ventaja marginal (para efectos practicos están empatados en este rubro). 
Ante este panorama, los escenarios para Ebrard podrían ser los siguientes: 

1. Apostarle a una imposición en el PRD, obligando a AMLO a ser candidato por Convergencia y PT (en este 
escenario ambos perderían). 
2. Aceptar la candidatura por Nueva Alianza. Con esto solo dividiría el voto de la izquierda y le haría el caldo 
mas gordo al PANAL (la única ganadora en este escenario seria La Maestra). 
3. Ser el candidato ante una eventual alianza PAN-PRD. Escenario poco probable, que aun concretándose, no le 

garantiza nada a Marcelo (dado que los panistas de cepa, difícilmente operarían a favor de un progresista). 
4. Aceptar su realidad y sumarse a la candidatura de AMLO, formando un gran bloque de todas las izquierdas 
(este es el único escenario en el que ambos tienen posibilidades de ganar). 
Como puede apreciarse, el único escenario en el que Ebrard gana, es el numero cuatro, pero implica una gran 
madurez, inteligencia y visión a futuro. Si AMLO gana, Ebrard será una pieza clave en el sexenio de Andres 
Manuel, y por supuesto, candidato natural a sucederlo. Y aun perdiendo, Ebrard saldría ganando, ya que, pude 
pactar con Obrador, su declinación, a cambio de un pase directo al Senado, lo cual, lo erigiría (ahora si) como 

líder moral indiscutible del PRD, y además lo posicionaría como el interlocutor legitimo de la izquierda (en su 
conjunto) con el nuevo gobierno. ¿Sabe lo que representaría eso? Una especie  de Manlio Fabio del actual 
sexenio (con todo el poder que ello implica). 

Conclusion: Ebrard tiene en sus manos la decisión de, enfrentarse en una cruel batalla (que de entrada la tiene 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/diosenelpoder/2011/agosto/colum-diosenelpoder-160811.php
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perdida) o bien, jugar con las circunstancias (esas que ahora la tienen contra la pared). Como diría el clásico: 
―Es mejor la graciosa huida, que la apasionada entrega, ¿no cree? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/agosto/colum-poderypolitica-160811.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

¡Aguas! 
Yo sé que la seguridad de los poblanos y la paz social en la que nos desenvolvemos, no podía estar en mejores 
manos que en las de don Ardelio Vargas. 
Sabemos de su experiencia, talento y olfato, por eso podemos salir, ir y venir a cualquier hora con la seguridad 
de que aquí no pasarán  cosas más allá de un percance automovilístico, con todo y el robo de un accesorio a un 
auto, o el jalón de una bolsa. 

Esto a propósito de los hechos que se registran en entidades circunvecinas como Guerrero, Morelos y ahora en 

Veracruz en donde lo ocurrido el pasado domingo desató el nerviosismo de muchos poblanos, y no sólo de los 
que en bermudas o jeans y chanclas paseaban por las calles, albercas y restaurantes del puerto, sino de 
quienes cruzan los dedos porque ese tipo de delincuencia no se extienda hacia nuestro territorio. 
Y es que el prestigio de Puebla como una ciudad segura, blindada de la delincuencia organizada, ha trascendido 
por todo el país, al grado de que los hijos de familias de estados conflictivos son enviados a continuar con sus 
estudios a esta entidad. 

En tanto de acuerdo a reportes de los profesionales inmobiliarios a nuestra ciudad están llegando muchas 
familias de las mismas entidades tomadas por la delincuencia organizada. 
Se trata de familias de clase media alta hacia arriba, que comenzaron a comprar buenas residencias desde las 
zonas medias —lejos de los conjuntos habitacionales— hasta verdaderas mansiones en las mejores zonas y 
desde luego los fraccionamientos exclusivos en donde las propiedades se venden en dólares. 
Este fenómeno lleva a nuestra ciudad de Puebla a remarcar el gigantismo urbano que sufrimos a partir de 1985 
después del histórico terremoto. 

Los nuevos habitantes poblanos no hicieron solicitud de residencia, sino que de un día para otro tomaron la 
decisión por la buena calificación de nuestra capital como ciudad segura, con opciones para todos los niveles 
socioeconómicos, y con zonas comerciales, deportivas y recreativas para satisfacer a los más exigentes 
independientemente de su amplia oferta educativa desde jardín de niños hasta el nivel universitario y estudios 
de posgrado. 
Esta es la Puebla en la que hoy vivimos y convivimos, segura, con una delincuencia menor, con opciones para 
todos pese al fenómeno de crisis que enfrentamos. 

Por eso la necesidad de demandar a las autoridades que mantengan el contexto en el que se desenvuelve la 
vida actual, con todo y su fenómeno de desempleo, de asaltos de poca monta que se ha comprobado una y 
otra vez que son cometidos por delincuentes que llegan de la ciudad de México, cumplen su cometido y se 
regresan. 
Esta es la Puebla que por todos los medios pedimos que se mantenga, que no se boicotee su desarrollo, con 
todo y las diferencias políticas que tendrán que surgir en los días políticos por venir, con todo y que somos la 

segunda ciudad más cara de todo México, con todo y el coro de disidencias que toman calles, que hacen 
reclamos en la plaza pública. 

¿Es mucho pedir? 
De antemano tenemos claro que desde la administración pública se hace el trabajo y nosotros tenemos que 
comprometernos desde nuestro ámbito de responsabilidades como habitantes de esta pacífica ciudad.     
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-160811.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Adela Cerezo, al PRI municipal 
Hace unos días comentamos en esta columna que la presidencia del comité municipal del PRI en 
Puebla-capital, tenía aroma de mujer. Y esa mujer no estaba precisamente en el grupo de los 15 o 
16 aspirantes que a toda costa trataban de hacerse notar en los medios de comunicación, pues sería 
una sorpresa. 
Pues bien, la sorpresa ya está: Adela Cerezo, una militante priista poblana que desde hace algunos años ha 
sido comisionada por el comité nacional de su partido, para ser delegada en varios estados del país en los que 

ha realizado un muy buen trabajo. Es pues, una priista experimentada, con capacidad de diálogo, con 

sensibilidad social, con oficio político adquirido en el trabajo diario dentro de su partido. Ya fue diputada local, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/agosto/colum-poderypolitica-160811.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/agosto/colum-manzana-160811.php
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diputada federal, y actualmente ha estado trabajando cerca del gobernador del Estado de México, Enrique 
Peña Nieto, pues se ligó al grupo Atlacomulco desde hace más de seis años. 
Seguramente hoy estallará la rebelión de los quince, pero el dirigente estatal del PRI, don Juan Carlos 
Lastiri Quirós y el delegado del comité nacional, don Ranulfo Márquez Hernández, sabrán campear el 

temporal y lograrán que prevalezca la unidad por los siglos de los siglos. 
Desde un principio se dijo a los 15 que la decisión sobre la dirigencia en el municipio de Puebla sería política y 
no habría lo que llaman elección interna. Y es que de los quince, no se hacía uno y el municipio de Puebla está 
considerado como el más importante del estado, no sólo por el número de habitantes, sino porque es la capital 
del estado y una de las plazas priistas que son emblemáticas en el país. Se requería pues, a una persona bien 
entrenada en la lid partidista, tanto en Puebla, como fogueada en otras entidades del país y doña Adela, reúne 

esas cualidades.  Los quince serán convencidos, ya lo verá, pues seguramente pasarán a formar parte del 
comité municipal, donde podrán entrenarse, foguearse, para luchas posteriores. Por el momento, aunque ellos 

digan lo contrario, están verdes todavía y requieren madurar un poco más. Tendrán futuro a condición de que 
no se desesperen. 
 Falso, lo de la boda del secretario de Gobierno 
La noticia que fue difundida a través de una leída columna política del diario El Universal, de la 
ciudad de México, en el sentido de que el licenciado Fernando Manzanilla Prieto había contraído 

nupcias con su novia, la hermana del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, es falsa. 
Es cierto que desde hace tiempo hay una relación de noviazgo entre el secretario General de Gobierno y la 
hermana del gobernante, pero no ha habido boda. 
Todo parece indicar que ante las menciones que se han hecho del secretario de Gobierno, para una candidatura 
al Senado, se inició una campaña de golpeteo, como ahora se acostumbra, para descalificarlo. 
La relación de amistad entre Manzanilla Prieto y el gobernador Moreno Valle tiene muchos años. En el 
gobierno del licenciado Melquíades Morales Flores, el actual gobernante fue secretario de Finanzas y 

Administración y el ahora secretario General de Gobierno fue uno de sus más cercanos y eficientes 
colaboradores. Su designación, en el puesto que ahora ocupa pues, no puede tomarse como nepotismo, a 

menos que exista una ley que así lo establezca. La nota puede ser parte de una guerra sucia anticipada de 
quienes, desde dentro de la estructura de gobierno, se oponen a una posible candidatura de Manzanilla. 
40 mil alumnos de la BUAP están iniciando cursos: La primera oleada, que fue la de las seis preparatorias 
de la ciudad de Puebla y los segundos y terceros años de las que la institución tiene en diversos municipios del 

interior del estado, dieron inicio a sus clases el pasado 8 de este mes; ayer, iniciaron sus trabajos los alumnos 
de las 66 licenciaturas, carreras técnicas y de técnico profesional y el 22 de agosto principiarán las clases para 
todos los alumnos de nuevo ingreso………Ya empezaron sus trabajos como aspirantes a candidatos para 
senadores de la República, por el Partido Revolucionario Institucional, el doctor y diputado local Enrique 
Doger Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz, ambos expresidentes municipales de Puebla. Visitaron Teziutlán y 
estuvieron en un acto presidido por el presidente municipal y por otros personajes de la región. Se supone que 
recibieron línea para empezar a trabajar, pues hace unos días se reunieron con el dirigente estatal del PRI, 

Juan Carlos Lastiri Quirós…….La diputada federal panista, doña Josefina Vázquez Mota, rindió su 
informe como diputada federal en un acto que se llevó a cabo en la ciudad de México. Ese acto, al que 
concurrieron según los organizadores, 5 mil personas, constituyó un pre-destape de la propia diputada como 
aspirante a la candidatura de su partido a la Presidencia de la República. Tuvo un costo, según las 

informaciones periodísticas, de 5 millones 665 mil pesos, un gasto enorme si se compara con lo que dicen los 
panistas poblanos que se gastaron en el acto de apoyo al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, que fue 
de 60 mil pesos y que alcanzó para reunir en Puebla a más de 3 mil personas, según los organizadores, de 

todo el estado, en el Centro de Convenciones. ¿No le convendría a doña Chapinita, llevarse al poblano que 
organizó el acto de don Ernesto para que le organizara los suyos? Se ahorraría una muy buena lana, que le 
serviría para la campaña. Imagínese. Ponga usted que en el acto de la ciudad de México se hubiera gastado 
100 mil pesos, el ahorro sería de 5 millones y medio, ni más ni menos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-160811.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Segundo round perdido para operadores de RMV  

Otro round de una larga batalla política para controlar al PAN acaban de perder los operadores del gobernador 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/agosto/colum-pulso-160811.php
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Rafael Moreno Valle. 
Y es que la campaña paralela de afiliación -que las propias dirigencias del blanquiazul en Puebla han catalogado 
de pirata- entró al asfixiante proceso burocrático panista, como resultado de la aceitada maquinaria estatutaria 
que se tiene para impedir el arribo de ―militantes golondrinos‖ que se aparecen cada vez que se busca desde el 

poder maniatar al partido. 
Desde el 18 de junio, como le hemos platicado en este espacio, los operadores del gobernador en el PAN: Ángel 
Alonso Díaz Caneja, Roberto Grajales Espina y Genaro Ramírez, comenzaron a inscribir simpatizantes, a través 
de formatos poco claros en la vida estatutaria panista. 
Hubo otros personajes con aspiraciones políticas, como Néstor Gordillo, que también entraron a esta dinámica 
concertada, sobre todo porque éste pretende la nominación a diputado por el distrito XII. 

El problema ahora es qué cuentas entregarán a su jefe, porque ayer el Comité Directivo Estatal del PAN publicó 
en la página cuatro de El Sol de Puebla un desplegado, donde da a conocer el acuerdo Décimo de la Comisión 

de Vigilancia del Registro Nacional de Miembros, de fecha 27 de junio del 2011. 
Con retroactividad, curiosamente, se acordó que el cierre del listado nominal de electores preliminares para el 
proceso interno de candidatos a Presidente de la República, Senadores y Diputados federales que se postularán 
en el 2012, con fecha del 18 de junio del 2011, precisamente en el día en que iniciaron los operadores 
morenovallistas, las afiliaciones masivas. 

De esta manera, las inscripciones piratas que se realizaron fuera de esa fecha no serán consideradas, pero en 
lo que representa una ―trampa‖ para los operadores de este proceso es que se determina que cualquier 
inconformidad a este decreto deberá ser gestionado directamente por el interesado; es decir, el afiliado y no 
quien lo afilió, lo que implicaría que el quejoso señalaría quién fue el que lo incorporó al padrón, lo que daría 
pie a sanciones estipuladas en los estatutos. 
Así, se fija como plazo para recibir las inconformidades ante la integración del listado nominal de electores del 
18 de julio al 18 de septiembre del 2011. 

El CEN del PAN pretende salvaguardar su padrón de los ―militantes golondrinos‖, detectar cuántas afiliaciones 
hubo y, lo importante, quiénes fueron los operadores de las inscripciones piratas. 

Ya se sabe, falta recabar las pruebas. 
De confirmarse las evidencias seguro se impondrán sanciones por uso indebido de la afiliación, lo que implicaría 
la pérdida de derechos partidistas y, por ende, en algunos casos (Néstor Gordillo) la imposibilidad de ser 
candidato. 

Ya van dos rounds perdidos. 
El primero fue en la elección de consejeros estatales. 
El segundo con las afiliaciones piratas. 
¿Y el tercero? 
Ya se prepara. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6945%3Asegundo-round-
perdido-para-operadores-de-rmv&catid=35%3Aalportador&Itemid=70 

 
(La tempestad/Valentín Varillas) 

 
Manzanilla rescata a Cabalán  

No, no fue tersa, para nada. 
La negociación entre el gobierno del estado y el sindicato de burócratas estuvo a punto de fracasar por las 
torpezas e ineptitudes del Subsecretario de Administración, el marinista Gustavo Fernández. 
Hoy, los acuerdos ya están firmados, los aumentos pactados, pero quien realmente llevó la sartén por el 
mango para que la historia tuviera un final feliz, fue la Secretaría General de Gobierno. 

Cabalán Macari es el menos culpable de esto, es un tema de la capacidad de sus operadores y es obvio que en 
este caso mostraron sus limitaciones. 
Fernández, quien en el sexenio de Mario Marín fungió como titular de la Comisión Estatal de Mejora 
Regulatoria, fue el primer filtro para iniciar las negociaciones. 
De inmediato, la parte sindical, encabezada por el propio líder, Héctor Posadas Manzano, quedó sorprendida 
por el maltrato, la cerrazón y la falta de intención de llegar a acuerdos por parte del funcionario, a quien de 
inmediato los trabajadores al servicio del estado lo desconocieron como un interlocutor válido en las 

negociaciones salariales. 
Fernández no sólo desechó de inmediato la petición original de aumento de la parte sindical que era de 8% 
directo al salario, inviable para la realidad económica de las finanzas públicas estatales, sino que desde las 

primeras reuniones amenazó con quitar la mayoría de las bases sindicales otorgadas en el sexenio pasado, del 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6945%3Asegundo-round-perdido-para-operadores-de-rmv&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6945%3Asegundo-round-perdido-para-operadores-de-rmv&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
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que él mismo fue beneficiario. 
La bravuconería y falta de talento mostradas por el operador de Macari Álvaro estuvieron a punto de reventar 
la liga. 
La huelga general de burócratas estatales fue considerada como una posibilidad real después del fracaso de las 

primeras negociaciones, al grado que el tema llegó a oídos del propio gobernador Moreno Valle. 
El mandatario poblano entonces dio la orden contundente de que interviniera de inmediato la Secretaría 
General de Gobierno y se evitará un rompimiento que traería consecuencias gravísimas no sólo para la imagen 
del nuevo gobierno sino para el desempeño de todas y cada una de sus dependencias. 
Una vez realizado el cambio de estafeta, los acuerdos llegaron sin ningún problema. 
Los sindicalizados obtuvieron un 4.5% directo al salario y un 1.5% adicional en prestaciones, retroactivo al mes 

de julio y que se empezó a pagar ya ayer 15 de agosto. 
Hoy, del fantasma del a huelga ya nadie se acuerda. 

Insisto, no es un tema de secretarios, sino de operadores. 
Cabalán Macari ha demostrado no sólo ser digno de toda la confianza del gobernador, también ha enseñado 
capacidad para dar resultados concretos en la importante responsabilidad que hoy desempeña en el gobierno 
estatal. 
Son sus subordinados quienes de plano no ayudan. 

Una situación similar la vivió el propio Fernando Manzanilla con su subsecretario de asuntos políticos, Víctor 
Manuel Barceló. 
El tabasqueño, por más gobernador interino que haya sido en su estado, fue una auténtica nulidad en el 
desempeño de su cargo. 
Fue removido de su cargo ante la evidente falta de resultados. 
Por más acuerdos y amarres políticos que se hayan dado en su momento. 
En ese espejo tendrá que verse inevitablemente el Secretario de Administración. 

Lo peor para él sería mantener personajes que lejos de sumar le restan y que se formaron en el servicio 
público en administraciones que este propio gobierno ha definido como ejemplo de corrupción e ineficiencia. 

Han mostrado ya lo que valen realmente y lo que en los hechos pueden aportar. 
¿A ver para cuándo? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6946%3Amanzanilla-
rescata-a-cabalan&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71 

 
(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Pues no, no lo levantan  
Por más que le organizan eventos (de acarreados), por más que lo placean, por más que da ruedas de prensa 
nacionales, por más que lo apoyan Gobernadores, Diputados y funcionarios… el Secretario de Hacienda –que ya 
acepta una y otra vez en cada ocasión que sí quiere ser candidato a la Presidencia- nomás no levanta en las 
encuestas. 
Ayer fueron presentadas dos encuestas nacionales de dos de los más prestigiados –y serios, aunque a algunos 

no les caigan bien- despachos especializados en el ámbito político-electoral (Consulta Mitofsky de Roy Campos 
y El Universal-Buendía&Laredo, de Jorge Buendía) y Ernesto Cordero sigue en los últimos lugares en intención 

de voto, tanto entre población abierta como entre simpatizantes del PAN. 
Efectivamente –como en las encuestas que hemos hecho del tema en el BEAP en Puebla-, Cordero ya es más 
conocido (inevitablemente, luego de sus famosas y desafortunadas declaraciones sobre temas económicos del 
país), pero no provoca a la gente a que votara por él si fuera candidato del PAN a la Presidencia de la 
República. 

Cordero sigue muy rezagado frente a los dos panistas más conocidos y con mejor intención de voto, que son 
Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota (en ese orden). 
Por lo anterior, todo indicaría que la contienda panista podría centrarse entre Creel y Vázquez Mota pero… yo 
creo que hay que hacer algunas observaciones. 
En primer lugar, las encuestas solo marcan una tendencia, que efectivamente no favorece a Cordero; pero en 
el PAN la contienda interna se limita a militantes y adherentes y esos no son necesariamente medidos por los 
ejercicios demoscópicos. 

Y hacer una encuesta entre puro militante conlleva muchas dificultades que ya hemos platicado aquí desde 
hace tiempo (muestrear solo el padrón de militantes, lo que significa que el encuestado está consciente que el 
encuestador sabe quién es y eso provoca que puedan no ser sinceros en sus respuestas… y más si son 

panistas, politizados y muy radicales en sus simpatías personales). 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6946%3Amanzanilla-rescata-a-cabalan&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6946%3Amanzanilla-rescata-a-cabalan&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
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Por lo anterior, creo que a lo que le apuesta Felipe Calderón es a ganar la contienda interna con Cordero, 
consiguiéndole simpatizantes en los Estados donde puede operar ―cargada‖, que son donde hay Gobernadores 
panistas (como Puebla). 
Vaya, Calderón sabe perfectamente que Cordero va hasta atrás en las encuestas, pero eso no le preocupa: 

Quiere primero ganar la contienda interna y luego –según él- ocurrirá un fenómeno como el que 
supuestamente él protagonizó en 2006, o sea ganar la Constitucional partiendo de escaso posicionamiento 
previo. 
Lo que olvida Calderón es que ganó por menos de un punto porcentual… a otro candidato que cometió muchos 
errores, aunado a un mal tercer candidato (Madrazo), que hizo que mucha gente razonara el famoso ―voto 
útil‖. Pero hoy ninguna de esas variables existe. 

Pero bueno, todo lo anterior es lo que manejan y pregonan los simpatizantes y operadores de la candidatura de 
Cordero. 

En resumen: Que no importa que hoy no pinte en las encuestas, que primero se ganará la interna y que luego 
habrá un extraordinario fenómeno que desembocará en que Cordero sea simpático para el electorado y le gane 
a Peña Nieto (luego de una campaña en la que el PAN utilizará guerra sucia, ataques, escándalos –según ellos, 
repito- y todo tipo de estrategias que ya tienen preparadas…). 
Sí, ya sé que suena a masturbación mental, pero solo repito lo que aseguran los corderistas. 

¿Mi opinión? 
La repito una vez más. Creo que Cordero sí llegará a la contienda interna y ahí se enfrentará a Josefina 
Vázquez Mota (creo que Creel finalmente declinará a favor de la Diputada, aunque esto solo es una hipótesis, 
pues puede ponerse necio y también contender en una lucha de tres). 
El resultado de esa votación interna es incierto, aunque creo (siempre creencias, repito) que los panistas 
ortodoxos se unirían (con línea dictada desde el Yunque) para derrotar a Ernesto Cordero. Y la candidata en 
ese escenario sería Josefina Vázquez Mota. 

Pero bueno, son suposiciones con los datos con los que contamos hasta hoy. 
Ahora bien, si por alguna causa no totalmente conocida al día de hoy (imposición calderonista, declinación de 

Vázquez Mota, etc.) Ernesto Cordero fuera el candidato del PAN, otra cosa sería que pudiera ganarle a Peña 
Nieto, que en cualquier medición, lo aventaja hoy en casi 50 puntos porcentuales. 
Realmente sería difícil que Cordero remontara cuatro o cinco puntos mensuales de aquí a la elección -y que 
Peña Nieto bajara esos mismos puntos-, para entonces poder alcanzar y hasta ganar al todavía Gobernador del 

Estado de México. 
Al día de hoy, pues, el panorama para Ernesto Cordero es bastante complicado en cuanto a sus aspiraciones. Y 
todavía ayer declaró que no se va de Hacienda hasta noviembre. No sé cómo entonces podrá posicionarse 
entre la gente si el cargo le absorbe demasiado tiempo, que debería estar ocupando en convencer a los 
electores. 
Bueno, si eso es realmente lo que quiere. 
Porque el Cordero puede ser en realidad borrego calderonista. 

Pronto veremos el desenlace. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6947%3Apues-no-no-lo-
levantan&catid=37%3Aalpie&Itemid=72 

 

 
 
(Sube y Baja/Ramón Beltrán) 

 
¿GOBERNARÁ MORENO VALLE POR CASI 8 AÑOS, O MÁS? 
Se ha duplicado ese milagroso periodo de Cien Días que algún político poco ingenioso pero de ocurrencias 
singulares diseñó para que, supuestamente, pudiéramos valorar la efectividad del arranque de los gobiernos. 
Por lo menos de algunos. En el caso que nos ocupa el del Estado y el de su Capital. Ambos los han cumplido, o 
casi.  
Doscientos días no son muchos para el periodo de casi 2,200 del Gobernador, pero si lo son para los mil que 

dura el gobierno municipal. 
Y en estos doscientos días hemos visto una gran rotación de personal en el primer nivel del gobierno del 
estado. Cambios importantes que pueden servir para consolidar un equipo de trabajo o que bien pueden ser un 
síntoma de que algo anda mal y de que existe un problema estructural que impide la formación de un equipo 
de gobierno eficiente. 

Y tal vez sea poco importante lo que se logra en el primer decil de un periodo, comparado con los resultados 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6947%3Apues-no-no-lo-levantan&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6947%3Apues-no-no-lo-levantan&catid=37%3Aalpie&Itemid=72
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finales. Sin embargo el periodo inicial es precisamente el de integración y planeación para poder llegar al final 
con proyectos consolidados y concluidos.  
En el nivel estatal se puede apreciar como el Ejecutivo ha ido planeando y ejecutando proyectos que 
prácticamente le garantizan un control político casi perfecto que, por primera vez, rebasará legalmente los 6 

años. Y no porque esto no hubiera sido ambicionado por gobernantes anteriores; anteriores sí, pero posteriores 
al final del avilacamachismo. Último proyecto transexenal exitoso.  
Marín lo planeó y lo intentó, pero no pudo ejecutarlo por dos factores importantes: el affaire Lydia Cacho y la 
hegemonía impenetrable de la "burbuja marinista" que se engolosinó en el poder y con el poder, impidiendo 
que crecieran otros grupos políticos mientras sus integrantes se regodeaban con el nuevo equilibrio de fuerzas 
a nivel nacional, el cual ha permitido que los gobernadores se vuelvan no solamente inamovibles sino casi 

todopoderosos señores de horca y cuchillo. 
Esas fortalezas y esas debilidades del marinismo fueron inteligentemente explotadas por Moreno Valle para 

alcanzar la gubernatura y esto, de no suceder un cataclismo, le permitirá por primera vez en la historia 
gobernar por 22 meses más, un total de 92 meses, mediante la elección de un mini-gobernador que nadie 
intentará -ni podrá- disputarle y, además, colocar un Presidente Municipal de 4 años y medio, caso inédito. 
Porque es sabido que si normalmente los gobernadores no pueden colocar al alcalde de la capital en la primera 
mitad de su periodo, lo que hace que casi obligadamente mantengan con él una sorda disputa por el poder, 

esto no les resulta nada difícil de hacer con el que completa la segunda mitad del sexenio, siempre y cuando 
escojan bien al candidato de su partido. Pero ahora será elegido un alcalde para la segunda mitad más otros 22 
meses. Un escenario ideal, inédito, para cualquier ejecutivo estatal. Seguramente que Moreno Valle ya estará 
preparando a quienes considera como posibles sucesores de Eduardo Rivera y de él mismo. Y lo intentará con 
candidatos del PAN y del PRI.  
Seguramente también estará preparando, a juzgar por la forma en que le hemos visto actuar, a los candidatos 
a diputados locales por PRI, por el PAN, por el PANAL, por el Verde para dentro de dos años. Los del PRD y de 

Convergencia seguramente no le interesan pues sabe que en las elecciones para diputados locales locales 
mantendrán sus pequeñísimas votaciones tradicionales. El modelo del tablero de ajedrez para la segunda mitad 

del periodo debe estarse alineando ya mismo en alguna nueva oficina de Casa Puebla. Nada se deja al azar. En 
la medida de lo posible. 
El primer obstáculo a librar, un obstáculo nada despreciable, es la elección presidencial. Es ahí donde pueden 
derrumbarse todos los planes elaborados para la segunda mitad, esa súper mitad de 58 meses, una mitad de 

casi 5 años. 
Para entonces RMV habrá asumido el control total del Instituto Estatal Electoral, del Congreso del Estado 
(incluyendo a varios diputados priístas sumamente ambiciosos y poco disciplinados), del Tribunal Superior de 
Justicia, del Comité Estatal del PAN y de una buena parte del PRI. 
¿A quien apoyar para la grande? ¿A Peña Nieto o al del PAN, sea quien sea? ¿Arriesgarse a jugar a dos cartas? 
¿De común acuerdo con La Maestra? Porque ella ya está abiertamente con Peña Nieto, aunque sigue jugando 
sus fichas locales con el PAN en un juego maquiavélico que muy pocos iniciados pueden seguirle. Un error en 

las decisiones políticas para el 2012 podría resultar fatal. Un acierto garantiza que quede en sus manos el 
control de Puebla por casi 8 años...y puede que por otro sexenio más. Por lo menos. Así Puebla puede llegar a 
ser una excelente plataforma de lanzamiento para la carrera presidencial del 2018. Y hasta allá llegan los 
planes. Por el momento. 

Mientras tanto aquí en la aldea crece un ambiente de autoritarismo que puede dar al traste con todos los 
planes de gabinete. La conducción autoritaria del poder añade un atractivo adicional por lo que es fácilmente 
copiada - y frecuentemente mal copiada- por los integrantes de un gabinete de gobierno, y por sus 

subordinados. 
Los desplantes públicos del Gobernador en relación a los opositores a un proyecto arquitectónico (el viaducto 
Autopista-Zaragoza) lejos de sumarle simpatías siembran su camino de trampas y de peligros, amén de hacerlo 
ver como un bravucón que abusa en contra de un grupo minoritario, con pocos integrantes, pero con valor 
cívico y autoridad moral. Más pronto que tarde ese pequeño grupo consiguió que se modificara un proyecto 
que, para colmo, no se ha dado a conocer a la ciudadanía. Mientras los demás grupos políticos desquician 

cotidianamente a la capital. 
Lo que menos necesita el país en estos momentos es verse atrapado en una mezcolanza formada por 
delincuentes organizados, autoridades policíacas corruptas y gobernantes arrogantes y autoritarios, todo esto 
aderezado por una impunidad casi total. Estos son los ingredientes que sumados al desempleo y a una crisis 
económica que casi se ha vuelto permanente, pueden conducirnos a un escenario catastrófico.  
Es este el otro obstáculo que puede deshacer toda la minuciosa planeación táctica y estratégica del 

morenovallismo. Ojo, mucho ojo, con los desplantes autoritarios. En particular los del encargado de la 
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seguridad pública. Atenas, Londres, Madrid, ya no están lejos; las comunicaciones los han vuelto tan cercanos 
como el botón de una televisión, una computadora o un celular. 
Y como se acabó el espacio, después le seguimos. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Príncipe de las Derrotas y su Biografía Electoral 

En algo se equivocan quienes aseguran que Mario Rincón González, nuevo subsecretario general de Gobierno, 

será uno de los principales operadores electorales del morenovallismo rumbo al 2012. 
Y es que si algo caracteriza a este personaje -bautizado por quien esto escribe como ―el Príncipe de las 
Derrotas- es su adicción a perder elecciones. 
¿Cómo olvidarlo? 
Una y otra vez se convirtió en operador electoral en la ciudad de Puebla en sus tiempos de priista y, de manera 
recurrente, una y otra vez fue derrotado en sus intentos. 

Sus primeras derrotas datan de la época de Manuel Bartlett Díaz. 
En ese contexto, Rincón se sumó a la campaña por la alcaldía de Puebla del doctor Germán Sierra Sánchez. 
Su encargo fue uno: operar en las colonias populares. 
Y sí, en efecto, operó, pero en sentido contrario. 
Y no es que haya tenido un pacto secreto con Gabriel Hinojosa, el ganador, sino que sus alcances empezaron y 
terminaron en las mesas con chalupas y botellas de Magno de los mafiosos que controlaban las colonias del 
distrito sexto, quienes, fieles a la política canalla, tomaban los que les daban, pero votaban por el PAN. 

En 1998, luego de un exilio interior y exterior, Rincón quiso volver por sus fueros y coordinó la campaña de 
Omar Álvarez Arronte en el contexto del proceso interno del PRI para definir al candidato a la Presidencia 

Municipal de Puebla. 
Los resultados favorecieron a Mario Marín Torres. 
Omar, pese a su gran trabajo, quedó en tercer sitio, una vez que sólo logró superar al último lugar: el difunto 
Raúl Pardo Villafaña. 

Sobra decir que en pleno proceso Rincón hizo los amarres necesarios con los marinistas para obtener jugosas 
canonjías. 
(Al interior del equipo de Omar siempre existió la certeza de que Rincón vendió o negoció a su precandidato). 
El resultado no pudo ser mejor para nuestro personaje, una vez que ya con Marín como presidente municipal fue 
designado delegado en la zona donde supuestamente tenía gran influencia: la de las mesas con chalupas y 
botellas de Magno. 
Podría extenderme en otras severas derrotas, pero sería ocioso. 

El Príncipe de las mismas logró su primer triunfo electoral cuando su trabajo dejó de ser el de ―operador‖. 
Esto ocurrió justo en el proceso del que salió victorioso Rafael Moreno Valle. 
Todo esto es sólo una muestra de por qué Rincón no será uno de los principales operadores electorales de 
Moreno Valle rumbo al 2012. 

Y no es que él no quiera, sino que no puede. 
Su reino, pues, no es de este rumbo electoral. 
Infancia es destino, dirían Freud y Bartlett. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2211 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Dos mujeres a la cabeza de la puja por el Senado 

Mientras a nivel nacional Enrique Peña Nieto y el PRI tienen una considerable ventaja frente a sus 
contendientes del PAN y de la izquierda —según la más reciente encuesta de El Universal—, el panorama 
en el estado de Puebla es diferente, cuando faltan once meses para las elecciones de 2012. 
En la entidad, el PAN y el PRI están técnicamente empatados en 30 puntos tanto en las elecciones 

para presidente de la República como para senador, de acuerdo con una encuesta efectuada a nivel 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2973.htm
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2211
http://www.eluniversal.com.mx/graficos/graficosanimados11/EU_enc_voto14ago2011/
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estatal por el Centro de Estudios Consultivos entre el 18 y el 23 de julio, a una muestra de 1,800 
ciudadanos inscritos en el listado nominal y que residen en los 16 distritos federales. 
Este despacho, que tiene como director a Manuel Martínez Benítez —quien fue el brazo derecho de 
Rigoberto Benítez en Opina—, reveló que si bien los electores de Puebla simpatizan más con el PAN 

que con el PRI (31.0% vs 24.9%), en la intención de voto para elegir presidente de la República 
están parejos en 31 puntos, lo mismo que en la elección para senador, pues por el partido blanquiazul 
votaría el 30.6% de los electores y por el tricolor el 29.2%. 

 
Aterrizando el estudio demoscópico a precandidatos al Senado, la ex presidenta municipal de Puebla 
Blanca Alcalá fue quien registró el mayor potencial de voto (40%), seguida de Enrique Doger 

Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez —ambos empatados en 38.6 puntos— y Javier López Zavala, con 
35.9%. 
Por cuanto hace a los panistas, Ana Teresa Aranda superó en conocimiento y potencial a Javier Lozano 

Alarcón, actual secretario de Trabajo y Previsión Social de Felipe Calderón. 
La ex directora nacional del DIF y ex secretaria de Desarrollo Social es conocida por el 17.1% de los 
ciudadanos y, de éstos, el 36.8% votaría por ella. En cambio, Lozano Alarcón sólo es conocido por el 
9.1% de los electores de la entidad, que le dan un potencial de voto de 29.9%. 
El caso del secretario del Trabajo llama la atención por varias razones: es el favorito de Casa Puebla y 
de Los Pinos; y porque, a pesar de ser secretario de Estado y tener una amplia exposición ante los medios, 
su nivel de conocimiento es ligeramente superior que el del diputado federal priísta Fernando 

Morales Martínez. 

 
Evaluación de autoridades 
La encuesta estatal, realizada bajo la técnica de entrevistas cara a cara, también evaluó al presidente de 
la República, al gobernador del estado y a los presidentes municipales. 
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Felipe Calderón salió reprobado. El 41.9% de los entrevistados aprobó su gestión, pero el 44.6% la 
desaprobó. 
El desempeño del gobernador Rafael Moreno Valle fue aprobado por 46.3% de los ciudadanos (es 
decir, por menos de la mitad de los ciudadanos). El 28.9% lo desaprobó, y el 24.8% no quiso o no supo 

cómo evaluarlo. 

 
Llama la atención que su nivel de aprobación, en sólo seis meses, haya caído más de 20 puntos, 
considerando que arrancó su gobierno, el 1 de febrero de 2011, con una aprobación del 70% o más. 
La evaluación de los presidentes municipales en general también es negativa. Fueron aprobados por el 
37.2% y desaprobados por el 39.7%. 

Acerca del caso del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, el director del Centro de 

Estudios Consultivos explicó que un tercio está de acuerdo con su desempeño; otro tercio en 
desacuerdo, y el resto aún no sabe cómo evaluarlo. 
*** 
A partir de este martes se integrará a la plantilla de articulistas de e-consulta Ana Teresa Aranda 
Orozco. Sus puntos de vista se publicarán quincenalmente los días martes y, en un corto plazo, cada semana. 
¡Bienvenida! 

*** 
Simón dice: 
―Cuando el error se hace colectivo adquiere la fuerza de una verdad.‖ 
Gustavo Le Bon (1841-1931) Psicólogo francés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 

 
Diputados: Cañonazos de a Millón 
No lo cuente en voz alta pero bastantes razones tienen los señores diputados locales de Puebla para estar 
contentos y tan sonrientes como en la foto. 
Y ¡cómo no! si los 41 legisladores del Congreso están recibiendo periódicamente un premiezote. 
Se trata de un cheque por 100 mil pesos, adicionales –¡claro!- a los 106 mil pesos que cada uno de ellos 

cobra cada fin de mes por concepto de dieta (o sueldo) más compensaciones. 
El cheque extra sale bajo el rubro de “gastos para gestión” y no hay un solo diputado, uno solo, que lo 
haya rechazado hasta el momento, según los recibos de cobro a los cuales tuvo acceso el reportero. 
A la fecha, con todo sigilo, han recibido –y cobrado- cuatro de esos cheques, pero en lo que resta del año 
van a recibir otros más hasta completar la maravillosa cifra de un millón de pesos. 
Sí, ¡un millón! para cada uno de los 41 legisladores del PAN, PRI, PRD, PVEM, PT, PANAL y 

Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano), porque hasta el ―impoluto‖ José Juan Espinosa ha extendido la 
mano. 

Y por supuesto que hay varios problemas: 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Uno de ellos tiene que ver con el origen de los fondos. 
Y es que los 41 millones de pesos que se están destinando de esta forma a los diputados no están 
presupuestados. 
En ningún lado. 

Es decir: no sólo están saliendo de forma totalmente discrecional de alguna partida secreta, sino que no 
aparecen contemplados dentro del Presupuesto de Egresos del Legislativo aprobado para el 
Congreso para este 2011. 
(Dicho presupuesto prevé un gasto de 130 millones de pesos, pero con los 41 millones que se están 
distribuyendo por debajo de la mesa, el presupuesto cerrará en todo caso en 171 millones). 
¿Quién aprobó esa extensión o ampliación presupuestal? 

Nadie. 
¿De dónde están saliendo entonces los recursos? 

La respuesta a esa pregunta tiene que ver con el segundo de los problemas: 
Los cheques son entregados en mano a cada uno de los legisladores ni más ni menos que por René Meza 
Espejel, director de la Unidad de Enlace Legislativo de la Secretaría General de Gobierno. 
Y –para más señas- en la oficina privada que el novel funcionario tiene en El Mirador, casi enfrente de la 
famosa Universidad de Oriente. 

¿A cambio de qué? 
Es obvio. 
Por eso, precisamente por eso, están tan contentos y tan calladitos. 
Vamos: domesticados. 
En especial a la hora de tener que votar las iniciativas del Ejecutivo (ejemplo: la famosa reforma electoral y 
política que hace poco salió por unanimidad, y ya se sabe que toda unanimidad es sospechosa). 
Si usted se preguntaba si los diputados están maiceados, la respuesta es sí, y ahora ya conoce los detalles. 

Porque después de todo, ¿quién aguanta un cañonazo de un millón de pesos? 
Y libres de polvo y paja. 

Ya se sabía que en Puebla no hay, nunca ha habido, separación de poderes. 
Pero por lo menos disimúlenla un poquito. 
¿Voy bien o me equivoco? 
*** 

Garganta Profunda volverá a publicarse el 25 de agosto. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que ha trascendió en el ámbito nacional la percepción entre las empresas concursantes por la bolsa de mil 500 
millones de pesos para la compra de 40 autobuses articulados del Sistema Metrobús que ya hay marcadas 
preferencias por algunas marcas. 
El subsecretario del Transporte y presidente del Colegio de Economistas de Puebla, Víctor Mata Temoltzin, 

debe enviar una señal muy clara a los participantes de las reglas del juego en la licitación porque sería 
desagradable que alguna de las firmas participantes, Mercedes Benz, Marter Road, Hyundai, Dina y Volkswagen, 

impugnaran el concurso. 
Que todavía se siguen preguntando fabricantes de autobuses por qué las autoridades poblanas desecharon la 
posibilidad de utilizar autobuses articulados a gas, pese a que organismos internacionales ofrecen mayores 
recursos financieros a los países que utilicen tecnología de protección al medio ambiente. 
En los proyectos de transporte colectivo como el proyectado para la ciudad capital y zona metropolitana, otra de 
las alternativas es la utilización de sendas solares para el alumbrado de los paraderos del Metrobús, pero 

definitivamente no les simpatiza la tecnología ambiental a los promotores del servicio de transporte. 
Que de acuerdo al reporte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la entidad poblana registra una deuda 
manejable y ni aparece entre los estados con deuda per cápita. A pesar de este panorama el gobernador Rafael 
moreno Valle anunció ayer un recorte al gasto de 580 mdp. 
Si bien las comparaciones o odiosas, o bien consuelo de tontos, los pasivos del estado están muy, pero muy 
distantes a las deudas de estados como Nuevo León con 34 mil 555.8 millones de pesos.  
Que empieza la cuenta regresiva para la Procuraduría General de Justicia del Estado para que informe de los 

avances en la investigación de la privación de la libertad y posterior asesinato de la estudiante de la facultad de 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/
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Comunicación de la BUAP. 
Los universitarios de Comunicación se reagruparán una vez normalizadas las actividades docentes y le pedirán 
resultados al procurador de Justicia Víctor Antonio Carrancá Bourget, porque lamentablemente para los 
estudiantes de esta facultad han muertos dos de sus compañeros en hechos lamentables. 

http://impreso.milenio.com/node/9009607 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Declinaciones en el PRI 
Esta semana será crucial para los priistas de la ciudad capital cuando finalmente se determine el método de 

elección del candidato a la dirigencia municipal, mismo que abordarán en reunión con el presidente del CDE del 

PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós. 
Es previsible que de los 16 aspirantes al cargo, la mitad de ellos terminen por convencerse de sus limitaciones y 
se sumen al correligionario con mayores atributos y fortalezas. 
De este bloque de los ocho, toda apunta a que las declinaciones favorecerán las aspiraciones del ex secretario de 
Gobernación municipal, Juan de Dios Bravo. 

El 50% del bloque restantes se convencerá de quién cuenta con más fortalezas al cerrar filas, y en el horizonte de 
la competencia real sólo figuraría como un fuerte rival el candidato dogerista, Iván Galindo. 
Polémico por su trayectoria política, pero efectivo en la operación electoral y en la negociación, el ex funcionario 
municipal está considerado como un importante activo político del PRI, y cuenta con el respaldo de dos 
importantes vertientes del priismo poblano: el marinismo y los blanquistas. 
Definida la fecha del 22 de agosto próximo para la emisión de la convocatoria, y posterior a la reunión de este 
martes 16 cuando Lastiri Quirós se reúna con los aspirantes, el PRI está en condiciones de salir fortalecido. 

Un retraso más en la emisión de la convocatoria y elección del dirigente municipal en la ciudad capital, 
complicaría la renovación de los seccionales y el resto de su estructura, de cara a la elecciones federales del 
2012, establecen priistas involucrados en la sucesión. 

Salvo la cuota de género para integrar la dirigencia, de la que destacan Claudia Hernández, Pilar Portillo y 
Guadalupe Solís, el resto de la lista tendrías pocas posibilidades reales, incluidos viejos conocidos como el Jorge 
Morales Alducin –ex abanderado perredista-, Miguel Ángel Ceballos y Blanca Jiménez. 
Aparecen entre los aspirantes Juan Carlos Trejo y René Alejandro Escalona (son presencia en el tercer distrito 

local), René Alejandro Escalona, Pilar Portilla –actual secretaria de elecciones-; Ambrosio Carbarini, Carlos 
Talavera , José Rocha; Francisco Balcázar, Gonzalo Amador, Fernando Ceballos y Fernando Camargo.  
http://impreso.milenio.com/node/9009600 

 
(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 

 
Lalo, el camino difícil 
Lo más fácil hubiera sido sumarse a la cargada. 
Quedar bien con el ―jefe‖ y aparecer en los eventos aplaudiéndole a un suspirante que por más adhesiones 
publicitadas, simplemente no despega (ayer Mitofsky lo daba cuarto entre panistas con tendencia a la baja). 
Entre lo fácil, y lo obvio, habría estado alabar la ―habilidad económica‖ del ―gallo‖ enviado desde Presidencia; 

auto engañarse con la idea de que tarde o temprano Ernesto Cordero subirá. Repetir una y otra vez que así 

empezó Felipe Calderón y que después –ya ven– dio la vuelta a todos los procesos. 
Así, quizá, el presidente municipal Eduardo Rivera habría logrado ser bien visto en un círculo local donde no se le 
quiere bien. De entrada, porque queriéndolo o no, su puesto lo convierte en candidato natural de una sucesión 
que se ve tan lejana como pudiera verse la presidencial de 2018. De salida, porque en honor a la verdad, alcalde 
y gobernador –aunque del mismo partido–, no provienen del mismo sitio, e imagino que menos aún tienen en 
común el camino por el que deberán deambular para llegar a un fin. 
Eduardo Rivera es un tipo valiente. 

En lo político-electoral se ha sumado a Josefina Vázquez Mota, un candidato presidencial ―mujer‖, poblana, 
panista de siempre, enemiga natural de Elba Esther Gordillo (aliada del gobernador), que carece del apoyo total 
del Presidente, y que no dispone del manejo del presupuesto de 2012.  
En lo político a secas, ha decidido darle trabajo a los poblanos y sobre todo, a los panistas, a quienes de poco o 
nada les sirvió ganar esa ―grande‖ que tanto desearon, pues al final se quedaron tal y como estaban. 
En lo relativo al estado y la ciudad que gobierna, ha defendido su autonomía. Empezó con un bajo perfil y pese a 

los embates gratuitos de aquellos que mediáticamente lo golpean para hacer guiños a quien no los ve ni escucha, 

sigue ahí. Bien evaluado y disfrutando la luna de miel que todo gobernante tiene los primeros seis meses. 

http://impreso.milenio.com/node/9009607
http://impreso.milenio.com/node/9009600
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Asesorado en su momento por Roberto Izurieta (una vaca sagrada de la gerencia política) sabe que en el proceso 
político hay que tener la cabeza fría, para jamás dejar de apegarse a la estrategia. 
Rivera saca a flote esa estrategia con la paciencia de un tigre. Sabe que al llamado ―jefe‖ no le gusta que le 
hagan sombra, sin embargo, en lo mediático tiene buen manejo de impacto positivo gracias a que ha sabido 

donde operar en la guerra terrestre.  
Ahí está el asunto de los informales, donde pudo hacerse de la vista gorda, pero que bien operado, puede 
hacerse de la simpatía de comerciantes establecidos y ciudadanos.  
http://impreso.milenio.com/node/9009602 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Prueba de fuego en el PRI (Tercera y última parte) 
Continuando con el tema del proceso de selección del nuevo dirigente municipal del PRI en Puebla, a continuación 
la tercera y última parte de esta entrega.  
Esta edición de Posdata comprende la parte final de la lista de suspirantes. Y como antes lo mencioné evidencia 

que cada uno de los citados personajes, en su mayoría, responde a intereses de su respectivo padrino político: 
-Claudia Hernández Medina. Ex secretaria general del CDE del PRI, es, además,  ex diputada local y ex 
directora del Instituto Poblano de la Mujer. 
Aspira con el lema ―No me apuntes pero no me borres‖ y ella siente que puede ser la tercera vía ante la 
polarización y lucha entre Iván Galindo, Juan de Dios Bravo y Jorge Morales Alducin. Es una marinista de 
corazón. 
-José Rocha. Alfil de Víctor Manuel Giorgana Jiménez, ex funcionario municipal y ex melquiadista. Rocha ha 

desempeñado cargos de mediana importancia en la administración pública estatal y municipal. Cuenta con el 
respaldo del Consejo Taxista, con los priistas de nueva generación y con una estructura propia.  

José Rocha ha logrado abrirse la puerta en los medios gracias a su discurso centrado en la renovación de la 
política poblana. Él impulsa una nueva generación de políticos y funcionarios en el PRI.  
-Silvia Tanús. Ex subsecretaria de gobernación en el tema de participación social. Con cargos importantes en su 
currículo. Es una mujer preparada y bien vista por la clase política priista. Tanús se ha mantenido en un perfil 

muy institucional, sin embargo parece haber llegado tarde a la disputa del comité del PRI en la capital, aunque 
aseguran que ella es la tercera vía.  
-Pilar Portillo Fernández. Actual secretaria de organización del PRI municipal que preside el abogado Carlos 
Meza Viveros. Es originaria del municipio de Cuyuaco donde en varias ocasiones ha intentado ser presidenta 
municipal sin lograrlo.  
Mantiene un perfil de medio pelo entre las estructuras priistas. El propio Jorge Morales Alducin es quien la ha 
auspiciado y financiado en algunos gastos, así que en caso de declinar lo haría por él. 

-Juan Carlos Trejo Arenas. Un priista simpático con muchas aspiraciones que por ser excesivamente 
institucional se ha quedado siempre fuera de la jugada. Su fortaleza en el PRI está más en su amistad con los 
medios, columnistas y reporteros.  
-Guadalupe Solís. Trabajó muy cerca del ex gobernador Mario Marín Torres, en el DIF Estatal. Es una priista 

trabajadora, bien vista por las bases priistas, incluso cuenta con una carta de adhesión de la organización 
Antorcha Campesina, grupo que se suma a su proyecto. 
-Gonzalo Amador Juárez Uribe. Ex Líder estatal del CNOP, ex subsecretario de gobernación. Tiene el apoyo de 

un amplio sector magisterial y está muy ligado al grupo de Cutberto Cantorán Espinosa, un marinista 
arrepentido que fue beneficiado a manos llenas en el sexenio pasado. 
Amador, a pesar de tener estructura e influencia en grupos priistas, está enfrentado con los principales grupos de 
comerciantes y vendedores ambulantes del municipio de Puebla, su paso por la dirigencia de la CNOP fue de malo 
a desastroso. 
-René Alejandro Escalona González. Abogado protegido por el líder de la CROC René Sánchez Juárez y un 

poco por Alejandro Armenta Mier, ex líder del PRI estatal.  
Busca el comité municipal sin una propuesta seria por enésima ocasión. En la realidad no tiene ninguna 
posibilidad y es comparsa de Pilar Portillo, no así de Jorge Morales. 
-Fernando Camargo Meza. Ex secretario de elecciones del CDE del PRI. Es abogado y tiene una maestría, goza 
de buen perfil académico y está vinculado al grupo de Mario Montero Serrano. 
Es pareja sentimental de la ex diputada local Malinalli García Ruiz. Para su desgracia es un priista duro de 

carácter, y se dice que en la campaña a la gubernatura de Mario Marín vendió varias candidaturas a las 

http://impreso.milenio.com/node/9009602
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presidencias municipales. Este dato lo tienen bien registrado todos los priistas. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Prueba-de-fuego-en-el-PRI-(Tercera-y-ultima-
parte)&id=1352 
 

(Carlos Meza Viveros) 

 
“Valle Fantástico” un litigio transexenal VI 
El pasado 9 de agosto tuvo verificativo la audiencia de ―conciliación‖ a la cual fuimos citados los exsecretarios de 
Gobernación, Finanzas, Contraloría, y Desarrollo urbano, de tres administraciones pasadas, así como instituciones 
crediticias, notarios Públicos, e instituciones de asistencia privada, como la fundación ―Alejo Peralta‖, entre otros. 
Reitero que, de manera por demás cínica los funcionarios de las dos pasadas administraciones comparecieron a 

ratificar el convenio que de manera previa habían celebrado con el Gobierno del Estado, salvo el caso del 

exsecretario de finanzas de la administración de Melquiades Morales, éste último, principal responsable del atraco 
a la reserva territorial, culminado por su sucedáneo Mario Marín, quienes poseídos por el síndrome de Piña Olaya 
dispusieron indebidamente de los predios de la reserva territorial, que son parte de la litis que han motivado 
estas entregas a mis lectores. 
No me resulta indignante el hecho de que hayan celebrado el convenio que permite que el procedimiento de 
recuperación de los predios pueda fluir sin mayor problema y sin la posibilidad de que eventualmente se tengan 

que oponer a las prestaciones que les reclaman, las que de manera clara se refiere a actos ilícitos, al margen de 
la ley y en otros casos con dolo y connivencia evidente. Me parece indignante la prontitud y diligencia que 
mostraron para ―conciliar‖ y sin pudor alguno reconocer, aunque de manera tácita, que incurrieron en actos 
ilícitos civiles, actos de nulidad y violaron programas preestablecidos en la reserva territorial, así como 
disposiciones legales rectoras del marco jurídico que sirvió de andamiaje para la recuperación y posterior 
desarrollo de la reserva territorial que llevó a cabo Manuel Bartlett, en el saqueo realizado por Piña Olaya sobre 
las 1081 hectáreas destinadas al crecimiento ordenado de la Ciudad de Puebla en la Zona conurbada.  

Debo decir, que el día de la conciliación me encontré con el procurador Carrancá, actor en el juicio materia de 
estas entregas a quien he definido como un hombre serio, ecuánime y jurista con toda la barba, digno miembro 

de la estirpe de abogados a la que pertenece. Después de ser testigo de la cobardía de algunos exfuncionarios de 
la administración responsable del atraco (melquiadistas), quienes no sólo no asistieron, sino que se escondieron 
en un Poder con cláusula especial para ser representados y no dar la cara a los medios de comunicación y, en su 
caso responder de sus actos. Carlos Arredondo, sicalíptico exsecretario de Gobernación y principal responsable de 

los pingües negocios que se realizaron en la reserva territorial en el ante pasado sexenio, sin rubor alguno se 
excusó para comparecer de manera personal por ser víctima, según lo afirmaba un certificado médico (por cierto 
chafa), de una tremenda salmonelosis que lo mantenía recluido en casa, por cierto a su petición el señor juez 
tuvo que darle ―palo‖, previniéndolo para que comparezca personalmente dentro de los tres días siguientes a la 
fecha de la audiencia, es decir, que ya debió haber comparecido después de los remedios que de cierto le 
permitieron sanar de tan desagradable padecimiento y en consecuencia ratificar un convenio por el que decide no 
continuar en la litis. ¡Cuánto descaro y desvergüenza! Soy testigo de su intervención en negocios turbios, de los 

cuales personalmente hice saber al entonces gobernador Melquiades Morales, estando el sujeto de marras 
presente. Testigos. Guillermo Pacheco Pulido, y Raúl Campillo, ¿alguno de ellos me desmentirá?. Lo dudo. 
Tampoco asistió quien debe dar la cara y una respuesta por sus extraños actos. No creo que su intervención en el 
fideicomiso de 1999 haya tenido un motivo turbio que lo lleve a esconderse ¿o sí? Me refiero a Eduardo Macip 

Zúñiga, quien por cierto me dicen prefirió tomar las de ―Villa Diego‖, pues no se le encuentra por ningún lado. 
¿Acaso esconde algo? A contrapelo, mi amigo Rubén Cuevas Plancarte tuvo la valentía para dar la cara y en 
rueda de prensa exponer las razones por las cuales suscribió un convenio con el gobierno del Estado, él sí, en 

congruencia con las actividades desarrolladlas en la administración de Manuel Bartlett y en acatamiento a los 
usos de suelo y destinos que nunca se modificaron en el programa subregional de los municipios de Cuatlancingo, 
Puebla, San Andrés y Cholula, en que los predios donados en la administración pasada y se reintegren al 
gobierno del estado por tratarse de bienes del dominio público, no susceptibles de transmitir en los términos en 
los que lo hicieron al estilo piñista la panda de funcionarios de las dos pasadas administraciones. Por su parte, 
Blanca Alcalá, congruente con la posición de Rubén, de manera legítima concilió con el gobierno por no tener 

intención alguna para obstruir el procedimiento. Mi reconocimiento también para ella. 
Retomando el tema de mi larga charla con el Procurador Víctor Carrancá, convenimos en que entretanto me 
imponía del contenido de la demanda de inexistencia en unos casos y nulidad en otros de actos jurídicos que la 
contienen, el juez nos concedería a ambas partes un término de cinco días hábiles y no como lo han registrado 
algunos medios sometidos al poder ―a petición de Carlos Meza‖, para fijar mi postura sobre el tema, lo que ya 

realice y pronto haré de su conocimiento. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Prueba-de-fuego-en-el-PRI-(Tercera-y-ultima-parte)&id=1352
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Prueba-de-fuego-en-el-PRI-(Tercera-y-ultima-parte)&id=1352
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Es oportuno insistir en que el principal propósito de todos los poblanos es la recuperación de los predios donados 
por el gobierno Melquiadista y solapados en el Marinista, al TEC de Monterrey y a la empresa de Ricardo Henaine; 
por lo que espero entonces, que los más de 49 mil metros destinados para un ―Parque Metropolitano‖ se 
recuperen de inmediato en favor de los poblanos tal y como lo ofreció el señor gobernador del estado. 

Por otra parte, debo destacar que la postura del abogado de Ricardo Henaine, no sólo es cutre, sino 
sobrecogedora, imagínense que según él no fueron notificados para comparecer a la audiencia del pasado 9 de 
agosto, porque su domicilio es el lugar en donde se encuentra ―Valle Fantástico‖ y como ya no lo posee su 
cliente, pues desconoce la demanda. No cabe duda que tanto el señor Mijangos como Juan Pablo Piña debieron 
estudiar derecho en las escuelas ―patrulla‖, de otra manera no podría uno explicarse por qué en el tendedero de 
las estulticias esta es una de las más sobresalientes. Si el hombre más grande de Estagira se levantara se moriría 

de vergüenza. 
Por lo que hace a la responsabilidad de los exfuncionarios de las dos administraciones pasadas, debo decir que lo 

justo sería llamarlos a cuentas y hurgar un poco en la manera en la que actuaron en sus respectivas funciones, 
no sólo en estos casos, sino de manera general, de lo contrario los rumores de presuntos acuerdos, para 
exculparlos de todo acto de corrupción, los poblanos terminaríamos dándolos por ciertos y sentaría un inoportuno 
precedente para esta administración que se ofrece diferente a la Piñista, Melquiadista y a la Marinista. 
Debo también reconocer la actitud asumida por el representante de Probursa, mi amigo el jurista Marcos Dámaso 

Orea y de los notarios Públicos por cuanto hace a su actitud seria y responsable en el caso que nos ocupa, al no 
mostrarse como un obstáculo dentro del procedimiento que pretende rescatar los predios materia de tan grandes 
negocios al estilo Piña Olaya. 
Hablando Con Mario Montero de su postura y su posición frente al caso, me dio los argumentos convicticos de 
que por su parte, su deseo es el de todos los poblanos. Recuperar los predios fideicomitidos en enero de 1999 sin 
que me quedara del todo claro una serie de razones que me expuso sobre algunos antecedentes del acto 
impugnado y que según él, Eduardo Macip conoce perfectamente. Ojala el ―Ausente‖ exdirector del Soapap nos 

los pueda aclarar, por lo menos a los exfuncionarios de la administración de don Manuel Bartlett. 
A la fecha me he impuesto debidamente de las prestaciones reclamadas a los exuncionarios de la administración 

de Manuel Bartlett y de ella se desprende, como lo he afirmado que: Bartlett recupero la Reserva territorial de 
cientos de miles de negocios y ventas realizadas al margen de la ley por Mariano Piña Olaya, al no contar con los 
convenios de transferencia de la Federación al Estado, con lo cual nadie puede vender lo que no le pertenece; 
que el Fideicomiso suscrito por los funcionarios de la administración de Bartlett no comprometimos en momento 

alguno el destino o el uso de una superficie de más de 49 mil metros destinados para un ―Parque metropolitano‖ 
y que el único cambio al programa subregional de los municipios involucrados en la Reserva Territorial están 
vinculados al Programa de desarrollo Regional ―Angelopolis‖, laureado por propios y extraños fue la construcción 
del Velódromo a la postre demolido por el TEC de Monterrey, del Parque Revolución Mexicana a la Zona de la 
Reserva; que los pormenores fácticos que precedieron al fideicomiso de enero de 1999 impugnado, los realizó la 
Secretaría a cargo de Eduardo Macip Zúñiga, hoy desaparecido del estado de Puebla; que los cambios realizados 
al programa subregional realizados de manera ilícita e ilegal los llevaron a cabo las dos administraciones 

pasadas; que los exfuncionarios de la administración de Melquiades Morales deben ser llamados a cuentas por la 
contraloría de este gobierno por actos ilícitos, por la colusión y connivencia con los beneficiados con las dos 
donaciones materia de la litis; y que detrás de estos actos existieron avisos intereses por los que deben 
responder; que la intención de involucrar a los ex funcionarios de Manuel Bartlett tuvo como único propósito 

vincular a esta serie de actos de oprobio a las mafias Piñistas, Melquiadistas y Marinistas, sin conseguirlo y que 
en mucho tuvo que ver en esto el Primero de los nombrados y para finalizar; Que Juan Pablo Piña ¡Si tiene quien 
le escriba!. Por cierto, ¿Este sujeto protege nuestros intereses jurídicos señor gobernador? Creo que aquí sí, 

definitivamente el supuesto favor (electoral) de su padre lo pagó demasiado alto. Asistente de un director de 
asuntos jurídicos de cualquier Secretaria hubiera sido suficiente. ¿No lo Cree usted? 
Como siempre culmino con una cita poética o literaria que da consistencia a mis argumentos, para lo cual recurro 
al poeta argentino Santos Discépolo, citando una parte de su famoso tango ―cambalache‖: ―…Hoy resulta que es 
lo mismo ser derecho que traidor, ignorante sabio, chorro, generoso o estafador, todo es igual, nada es mejor, lo 
mismo un burro que un gran profesor, mezclaos con Estravinsky va Don Bosco y Lamiñón, don chicho y 

Napoleón, Carnera y San Martín, igual que en la vidriera irrespetuosa de los cambalaches, se ha mezclao la vida y 
herida por un sable, vi llorar la biblia contra un calefón…es lo mismo el que labora noche y día como un buey, que 
el que vive de las minas, que el que roba, que el que mata o está fuera de la ley…y el que no llora, no mama y el 
no roba es un gil, dale nomás, dale va que hoy los ignorantes nos han igualao…‖. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4867/Valle-Fantastico-un-litigio-transexenal-VI 
 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/276/Carlos--Opinion/4867/Valle-Fantastico-un-litigio-transexenal-VI
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Peña Nieto, sin operación política en Puebla, detecta el CEN panista 
Según un documento del apartado de inteligencia de la dirección nacional del PAN, el estado de Puebla tiene una 
peculiaridad: hasta ahora en la entidad no existe ninguna operación política relevante a favor del gobernador 
mexiquense Enrique Peña Nieto, en parte porque el PRI se encuentra dividido, confrontado y desorganizado. 
Frente a ese escenario, se sugiere que el panismo local debe aprovechar esa coyuntura para buscar acercarse a 
núcleos de militantes priistas y grupos de la sociedad civil que simpatizan con la figura del mandatario del estado 

de México. 

El documento debe tomarse con las debidas reservas, toda vez que no tiene carácter oficial. Sin embargo, quien 
se lo entregó a este columnista es una fuente confiable e indica que se trata de un monitoreo mensual que se 
hace por encomienda del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, en cada estado del país, acerca del comportamiento 
político de la estructura que ha surgido alrededor de la posible candidatura presidencial de Enrique Peña Nieto. La 
elaboración corre a cargo de un grupo de inteligencia que es ajeno a los gobiernos y dirigencias locales del 
blanquiazul.  

Para el caso de Puebla, el reporte del 31 de julio destaca un aspecto que es perfectamente detectable y es que 
hasta ahora, el equipo político de Enrique Peña Nieto no ha logrado construir una estructura y mucho menos 
vincularse con núcleos de la sociedad civil que son ajenos al Partido Revolucionario Institucional. 
Y en mucho considera que esa situación es resultado de la confrontación que existe entre facciones del PRI que 
se están disputando las candidaturas al Senado.  
Como muestra de lo anterior, en el documento se desmenuza los intentos fallidos de establecer cinco estructuras 
en torno a Peña Nieto y la presenta de la siguiente manera: 

―Respecto de a las organizaciones intermedias responsables de promover a Peña Nieto en medios no priistas, 
hasta el momento han fracasado en su estructuración tanto por la indefinición de las estrategias nacionales, 

como por la confrontación interna entre los grupos priistas para encabezar los diversos proyectos‖ 
―Causa Común por México, mantiene una presencia discreta y carece de recursos financieros, por lo que ha 
buscado acuerdos diversos incluyendo al gobierno, al PRI y a la BUAP‖ (Sic).  
―México en Movimiento integrado por jóvenes dejó de operar ante la falta de financiamiento prometido por el 

Doctor Simi‖ (Sic).  
―Proyecto Nacional por y para México, se sustenta en una estructura exigua también de priistas‖. 
―Expresión Política Nacional (EPN) ha sido capturada por Javier López Zavala, quién impidió una primera reunión 
de los dirigentes nacionales en la sierra norte, a través de un delegado expresamente nombrado desde Tolu6ca‖ 
(Sic).  
―La Fundación Isidro Fabela, considerada como el proyecto más consistente de articulación con la sociedad, 
cercano a Peña Nieto por ser presidida por su tío el Ingeniero Arturo Peña de Mazo se convirtió en el botín del 

priismo que fracasó en las elecciones locales del año pasado. Lo sucedido en esta Fundación es claro ejemplo de 
la debilidad de la estrategia de Peña Nieto para vincularse con grupos sociales no priistas que en las encuestas se 
han manifestado a su favor. Después de dos años a petición de grupos afines a Manlio Fabio Beltrones, fue 
retirado de la dirigencia local el ex diputado Alberto Amador con el pretexto de que su sobrino es Presidente 

Municipal de Huauchinango por Compromiso por Puebla. En su lugar fue nombrado Alberto Jiménez Merino quien 
fue mencionado por el Periódico Reforma por haberse vinculado en el desempeño como Secretario de Desarrollo 
Rural a un operador de los Beltrán Leyva (Sic)‖. 

Y continúa: ―Los cuadros y consejeros ciudadanos –de la Fundación Isidro Fabela– fueron desplazados para 
nombrar como Presidente del Consejo Consultivo de Puebla al Diputado Federal y aspirante a la candidatura al 
Senado Leobardo Soto, líder de la CTM. También se nombrará el Diputado federal por Teziutlán Jorge Juraidini 
como vicepresidente para que en un tiempo breve sustituya a Jiménez Merino. Por otro lado el Secretario Técnico 
del Consejo Consultivo Nacional, es Guillermo Jiménez Morales aspirante a candidato a Senador quien es también 
Coordinador del Bicentenario de la Batalla del 5 de Mayo del Gobierno de Moreno Valle. Además de que sus 

principales operadores como Efraín Trujeque se desempeñan en la subsecretaría de Gobernación del Estado‖ 
(Sic). 
Se reposiciona López Zavala 
En análisis que se hace de la presencia de Peña Nieto en Puebla se hace un breve recorrido de la situación 
general del PRI. En ese sentido el informe panista advierte que el ex candidato priista a la gubernatura, Javier 

López Zavala, ha conseguido reposicionarse –no indica si en la entidad poblana o frente al gobernador 
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mexiquense– como resultado de su participación como operador electoral en las recientes elecciones del estado 
de México, en donde involucró a un número importante de alcaldes, diputados locales y federales que le son 
afines. 
Y después destaca el trascendido de que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI está buscando que el ex 

gobernador Mario Marín Torres se desista de buscar ser candidato a gobernador, pero a cambio de ello, el ex 
mandatario ha exigido dos acuerdos fundamentales. 
1. Que Javier López Zavala sea medido en las encuestas para determinar si sería un candidato viable para el 
Senado, junto con los ex ediles de Puebla Enrique Doger Guerrero y Blanca Alcalá Ruiz; el rector de la UAP, 
Enrique Agüera Ibáñez, y el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, quien sería la segunda opción del 
marinismo en caso de que se decida que López Zavala mejor debe ser aspirante a diputado federal por el distrito 

XVI de Ajalpan. 
2. Es la parte más interesante, pues indica que: ―Mario Marín puso como condición –de no ser candidato al 

Senado– la inclusión en las listas –de candidatos a diputados– a: Javier García Ramírez, ex Secretario de Obras; 
Darío Carmona, ex Secretario de Educación; Humberto Aguilar Viveros; Gudelia Tapia, ex diputada local; y 
Enrique Marín ex diputado local y hermano del ex gobernador‖ (Sic).  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/cuitlatlan.php 
 

 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  

 
• La seguridad, ahora en los antros 
• El encuentro de Fernando Morales y Zavala 
• Hoy la reunión entre aspirantes y Lastiri 

Si alguien tenía duda aún sobre el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle hacia Ardelio Vargas Fosado, 
ayer de nueva cuenta quedó refrendada la confianza hacia el diputado federal con licencia, pues luego de sus 
declaraciones del fin de semana, donde señala claramente los antros de la zona de Cholula como lugares de 

suma inseguridad para la juventud, Moreno Valle no respaldó públicamente estos señalamientos, sino que 
ordenó revisiones de todos los antros de la zona. 
Incluso repitió la sentencia que había usado cuando habló de los sindicatos, principalmente del extinto del 
Colegio de Bachilleres al señalar que no se permitirán islas de impunidad en ningún sitio y los antros no serán 
la excepción. 
No es extraño que en estos sitios se comercialice con drogas y se permita la entrada a menores de edad, sin 

embargo, lo que ocurre ahí dentro ha provocado la inquietud y la preocupación de las autoridades, tras el 
reporte que presentara el Secretario de Seguridad Pública sobre las orgías y demás comportamientos de los 
jóvenes que acuden a dichos sitios. 
Tampoco es ajeno a nadie, que en los antros germinen conflictos graves y que en el corto plazo puedan 
convertirse en el campo de batalla de quienes se pelean para sus acciones ilícitas. Pronto estaremos viendo los 
resultados. 

El encuentro entre Javier López Zavala y Fernando Morales para lograr acuerdos entre quienes aspiran al 

Senado de la República, le envía buenas se;ales a los militantes de su partido al tratar de unificarlos en miras a 
la elección del próximo a;o. 
El tema central es evitar las descalificaciones entre los mismos priístas, es decir, que ―entre gitanos no se leen 
las manos‖ y entonces estarían planeando impedir los codazos y las patadas bajo la mesa, pero no solo para 
evitar el golpeteo al PRI, sino más bien para que no se ataque a cada uno de los que aspiran. 
Mientras eso ocurre, este día se reunirá el dirigente estatal del PRI Juan Carlos Lastiri con los aspirantes a la 
dirigencia municipal de la capital, entre los que figuran Juan de Dios Bravo, Claudia Hernández, Blanca 

Jiménez, Iván Galindo, Ambrosio Corona, Pablo Fernández del Campo y otra innumerable lista de al menos 10 
que buscan suceder a Carlos Meza Vivero, veremos a qué arreglo llegan y sobre todo cuál es el capital político 
que cada uno de ellos tiene para poder negociar. 
CONFETI…Mientras en el PAN también se dividen las opiniones y los apoyos…sin embargo el alcalde Eduardo 
Rivera Pérez asegura que su apoyo hacia Josefina Vázquez Mota …Alejandro Pagés es el nuevo director del 
Instituto Registral y Catastral, informó ayer Fernando Manzanilla en su cuenta twitter… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3711 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/08/16/puebla/cuitlatlan.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3711
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(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Fernando Morales, el peor candidato para el Senado  
Fernando Morales Alfaro es de esos políticos que por su propia boca mueren.   
Y más si le añadimos su gusto por el dinero público. 

De todos los aspirantes a la candidatura por el Senado de la República, Fernando  es el que puede  recibir más 
cuestionamientos por presuntas acciones de corrupción y tráfico de influencias. 
Nada más en el sexenio de su padre Melquiades, pedía los favores que fueran para cobrar sus respectivas 
comisiones. 

Por eso la residencia que se construyó en la zona de La Calera, la que literalmente es una ofensa hasta para los 
vecinos del lugar. 
Fernando debe entender que no tiene una carrera política basada en el trabajo constante a través de los años 

como Armenta, Doger, Alcalá o Zavala. No. Simplemente tiene suerte para que los políticos le cumplan las 
componendas que gusta hacer al inicio de las administraciones como lo  pactó con Mario Marín Torres, quien lo 
hizo diputado local y federal. 
Fernando es nada en Puebla, pues su trabajo legislativo deja mucho que desear. Incluso, en el Congreso estatal 
lleg[o a romper r[ecord poaa inasistencia y desinter[es mostrado a su cargo. 
Debe entender que no basta ser hijo del gobernador traidor que ha prostituído tristemente a la política local, 

como lo hace Elba Esther Gordillo a nivel nacional. 
Aunque gusta presumir sus relaciones políticas a nivel nacional y el supuesto pacto que  tiene con el gobernador 
del estado Rafael Moreno Valle Rosas, parece que Fernando se quedará con las ganas de llegar a ser el 
minigobernador.  
Esa es la verdadera intención de quien está obsesionado por convertirse en gobernador de Puebla aunque sea por 
un día. 

Quién no recuerda decir a Fernando recientemente: Si Rafael pudo por qué yo no. 

De nada le valdrá pactar con Zavala porque Zavala no va a definir a los candidatos. Para desgracia de Zavala, 
Doger y Alcalá se encuentran mejor posicionados. También está Armenta, quien ha hecho un fino trabajo y 
seguramente competirá por una diputación federal.  
El que definirá los candidatos se llama Enrique Peña Nieto, quien sabe que su padre Melquiades, traicionó al PRI 
hace un año. 
A todos los alcanza la historia y parece ser que al ex mesero del Pagaía que le decían "La Hormiga", simplemente 
ya se le acabó su suerte. 

 
Denuncian injusticias en la Sedeso 
Hola! Comentando de las injusticias que se hacen en la Secretaria de Desarrollo Social, salimos en el recorte que 
hicieron el 15 de junio,  aunque firmamos contrato hasta el 31 de Agosto del 2011, no entiendo por qué nos 
hicieron eso y que somos gente de varios años llevamos laborando mas de 13 anos dicen que son instrucciones 
del  Sr. Gobernador que por eso nos despiden, el Gobernador dijo en  su campaña que no tuviéramos miedo de  

votar por el que si eramos gente trabajadora no nos iban a despedir pero creo que se olvidó de su promesa es 

injusto.  
Por eso  Sergio Ponce de León Llaca que es el el coordinador de administración de la SDS nos corre con gusto por 
que dice que nuestro tiempo termino, y ni para acercarse al Director de Humanos que es una persona igual o 
peor que ellos que es Jorge Eduardo Gutierrez Olmedo  
que nunca te puede atender, pero en fin así te podría mencionar mas cosas como los compañeros que fallecieron 
Edgar Sanchez y otra compañera . 

No es justo que por culpa de gente como María de los Ángeles Aguilar estemos sin trabajo. 
Ojala pudieras publicar esta nota gracias por tu atención.  
Servidos. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/
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Ejercicio democrático  
Será en febrero próximo cuando 11 mil panistas poblanos de la capital –militantes y adherentes- puedan ejercer 
el derecho a elegir a su candidato a la presidencia de la República y como en el 2006, lo harán de manera libre y 
sin recibir línea.  

El domingo pasado fue notable el activismo en el que se involucraron los aspirantes a esa posición. Por un lado, 
el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, con el notable respaldo de los gobernadores de Sonora y Guanajuato 
sostuvo actos con los panistas de esas entidades. Resaltó en ambos casos por la añeja militancia de los 
mandatarios e incluso en el Bajío por su vinculación con la organización ultraderechista El Yunque.  
No muy lejos de ahí, el senador con licencia Santiago Creel regresó al cobijo de los Fox y fue a mostrarse como el 
candidato de la expareja presidencial, repitiendo fotografías de hace seis años cuando precisamente la militancia 

que acudió a votar eligió a Felipe Calderón como candidato y rechazó la propuesta que le hicieron desde Los 
Pinos.  

Con fuertes respaldos económicos –en el acto y en su promoción gastó millones de pesos de particulares, según 
declaró ayer- la diputada federal Josefina Vázquez Mota rindió su informe de actividades como legisladora pero no 
pudo ocultar que detrás y adelante están sus aspiraciones presidenciales y aunque no acudieron dirigentes 
nacionales tuvo un respaldo de diputados, presidentes municipales y empresarios de origen panista. Todos votan 
en ese partido, pues.  

En México, es común que aunque no se milite en el PRI, la cultura vertical de hacer política del tricolor ha 
permeado las estructuras y la forma de concebir el poder de los mexicanos, por eso no fue extraño que ayer los 
reporteros le preguntaran al presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera, sino tendrá problemas o 
confrontaciones con el gobernador Rafael Moreno Valle por haber dado su respaldo público a Vázquez Mota –fue 
orador en el informe de la diputada- mientras el Ejecutivo lo ha hecho a favor de Cordero.  
En el panismo el ejercicio de la democracia interna es una práctica que los distingue y cuando se ejerce 
claramente todos al final se suman al ganador y participan en sus campañas constitucionales, como sucedió con 

Calderón que recibió el apoyo de Fox quien un año antes lo despidió de su gabinete. 
En Puebla, no hay que buscarle mangas al chaleco, Ernesto Cordero será un candidato fuerte no solo porque el 

gobernador lo respalda sino porque ha tenido el tino de atender a la estructura de su partido y ha estado en la 
entidad en diversas ocasiones –incluso en el estadio Cuauhtémoc portando la camiseta de La Franja mucho antes 
de aspirar a un puesto de elección popular-  su discurso y sus propuestas son escuchadas y como se vio en el 
acto del Centro Expositor hay simpatías por su causa, tantas que panistas diversos como Ana Teresa Aranda 

también están con él.  
Vázquez Mota tiene también simpatías poblanas, tiene casa en la avenida Reforma y presume que su madre es 
teziuteca, no sólo eso el año pasado hizo campaña a favor de Eduardo Rivera en más de una ocasión y de ahí la 
vinculación personal y la actitud del presidente de mostrar sus preferencias, lo que no implica que vaya a 
movilizar a la estructura panista en la capital o a sus directores o empleados para que voten por ella. Esa, en el 
PAN, es una decisión libre y personal.  
Los panistas que podrán participar en la elección de su candidato o candidata presidencial están definidos, por 

ello la publicación en El Sol de Puebla que explica las fechas de cierre para garantizar su derecho. Son casi 3 mil 
300 militantes y el resto adherentes. La elección estará en sus manos cuando crucen a favor de uno de los 
aspirantes y después, a seguir trabajando.  
La imposición y la línea no funcionan igual que en otros partidos, en el 2006 confirmaron su talante democrático. 

Y el presidente Calderón y sus compañeros de partido lo saben. En Puebla, no habrá conflicto por las preferencias 
del gobernador y el presidente de la capital. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
En los primeros días de agosto, a su regreso de vacaciones, el presidente nacional del Partido Revolucionario 

Institucional, Humberto Moreira, invitó a comer al exgobernador Mario Marín y como testigo del encuentro a 
Javier López Zavala. 
En la intima intimidad le explicó a su interlocutor porque no puede ser candidato al Senado en el 2012 y le pidió 
que su capital político lo aplique en otros temas, no en buscar un escaño porque no lo conseguirá. Ambos fueron 
gobernadores casi en el mismo periodo y se conocen bien, no hubo réplica. 
El caso del excandidato al gobierno poblano, que busca también esa posición, no se trató en la mesa, tomando en 
cuenta que actualmente es secretario adjunto, y como quien dice es empleado de Moreira y en esa ocasión la 

intención era solo hablar de las aspiraciones frustradas de Marín. Después se hizo el anuncio oficial de que 

renunciaba, aunque en realidad ―lo renunciaron‖. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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@ 
Hoy, a las 11 horas están convocados por la dirigencia estatal y el delegado del Comité Ejecutivo Nacional los 15 
aspirantes a la presidencia del Comité Municipal del PRI en la capital, en uno de sus últimos intentos porque se 
pongan de acuerdo en un candidato de unidad, que en principio debe salir de uno de ellos. 

Lo cierto es que los grupos no están dispuestos a ceder y menos a sumarse a favor de Juan de Dios Bravo, 
representante del marinozavalismo, pues ninguno quiere ceder la organización política en la capital, que además 
por los malos candidatos perdieron todo en el 2010. 
No se descarta, por lo mismo, que ahora que se conozca la convocatoria el próximo 22 de agosto haya candados 
para que ninguno llegue y se nombre a un delegado especial enviado por la dirigencia nacional, en un salomónico 
―nada para nadie‖. El poder ¿los cohesiona? En ocasiones. 

@ 
En los cuarteles de la Policía Estatal corrió ayer como reguero de pólvora que la Secretaría de Seguridad Pública 

decidió dar de baja a empleados administrativos con una antigüedad de 15 años pero luego seguirían los 
uniformados, por lo que de inmediato empezaron a organizarse y hasta ayer por la noche no descartaban 
participar en una marcha de protesta. 
Las personas fueron citadas para firmar su renuncia, lo que acordaron no hacer, sin embargo fueron advertidos 
que ya no les permitirán entrar hoy a las instalaciones debido a que ya no forman parte de la corporación. 

Exigieron una explicación, por no estar conformes con su despido o finiquito, hoy se presentarán en la sede de la 
agrupación en la 9 oriente 1419, colonia Azcárate, en punto de las ocho de la mañana a laborar o en todo caso a 
protestar. 
Aseguran algunos empleados que el recorte será de manera paulatina y que alcanzará a los elementos, 
administrativos y uniformados, que tienen más de 15 años de servicio. Muchos de ellos, que por años se 
encargaron de combatir a la delincuencia, consideran injusto el trato y la forma de su despido. 
@ 

El gobierno federal arrancará en Puebla su programa piloto para generar energía por geotermia seca -un método 
renovable extraído de rocas- según informó ayer José Antonio Meade, secretario de Energía y quien suena para 

sustituir a Ernesto Cordero en Hacienda, cuando éste vaya a buscar la candidatura panista a la presidencia. 
En el estado existe una planta geotérmica, Los Humeros, cercana a Teziutlán y hay estados como Baja California 
que reciben energía pero que proviene de perforaciones profundas, de agua hirviendo. Además se ampliará en la 
entidad la colocación de generadores de energía eólica para que Puebla sea el estado con mayor potencial en la 

materia. 
Se  han elaborado ya los primeros estudios sobre las características de suelo y accesibilidad a las comunidades 
poblanas donde se realizará el proyecto. Puebla es una entidad modelo y prototipo para el actual gobierno 
federal, tanto que antes de que termine el año el 100 por ciento de las comunidades tendrán acceso a la energía 
eléctrica. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Javier García Ramírez libra la PGR  

Javier García Ramírez, ex secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas en el sexenio de Mario Marín Torres, 
tiene muchas razones para estar contento. 
Hace unos días se ordenó el cierre definitivo del juicio de amparo que promovió el año pasado contra la PGR 
ante las versiones que circularon de que era investigado por la dependencia federal. 
Es decir, Javier García Ramírez comprobó con su demanda de garantías de que no es investigado por la PGR. 
Y, por si fuera poco, logró que se ordenara la destrucción de los cuadernos incidentales dentro de su amparo. 
En pocas palabras, el ex secretario de Obras demostró que las supuestas investigaciones que realizaba la PGR el 

año pasado eran un mito. 
García Ramírez decidió el año pasado pedir un amparo ante la insistencia de las versiones de que era 
investigado, ya que alegó que de ser ciertos esos rumores lo dejaban en estado de indefensión. 
Su argumento fue tan contundente que en el expediente 1701 / 2010 del Juzgado Primero de Distrito se ordenó 
a la PGR que aclarara si es que investigaba o no al entonces funcionario del gobierno de Mario Marín Torres. 
Pasaron varios meses hasta que se esclareció todo y quedó demostrado que no hay tal indagatoria contra este 
polémico ex funcionario. 

En el proceso de transición era considerado como el principal candidato para recibir algún tipo de sanción 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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administrativa o una denuncia penal por parte del actual gobierno, pero nada de eso ocurrió. 
Por eso insisto en que Javier García tiene muchos motivos para celebrar y ahora sí pensar en buscar una 
candidatura a diputado federal por el PRI. Y también puede mantener vivo su sueño de ser presidente municipal 
de Puebla. Total, legalmente no hay nada que se lo impida y vaya que debe tener recursos suficientes para 

financiar su campaña. 
**      **      ** 
Un estudio geoeléctrico realizado por la empresa Acciona Infraestructura México S.A. de C.V., en el cruce del 
bulevar 5 de Mayo y calzada Zaragoza, revela que existen 4 edificaciones antiguas de conducción de agua con 
profundidades entre 1.5 y 7 metros. 
En ese lugar el gobierno estatal pretende hacer el paso deprimido en lugar del frustrado puente elevado que 

rechazó el INAH. Es un reto muy interesante de ingeniería. 
Antonio Gali Fayad, secretario de Infraestructura, deberá demostrar toda su capacidad –y vaya que la tiene- 

para resolver ese pequeño pero trascendente punto. Habrá que esperar su proyecto del paso deprimido en ese 
cruce y ver qué solución propone y con qué nos sorprende. 
**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16322:javier-garcía-ramírez-libra-la-
pgr&Itemid=137 

 

 
 
(Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero) 
 
Te lo digo Juan para que escuches Violeta  

La entrevista de Guillermo Velázquez no sólo es polémica, sino reveladora. 
La declaración sobre los perfiles no preparados en Acción Nacional para ingresar a posiciones del gobierno del 
estado debió herir susceptibilidades. 

Una muy en concreta, la de la panista Violeta Lagunes Viveros, quien perteneció al grupo cercano al mandatario 
y ahora está fuera del círculo de la confianza. 
¿Cómo olvidar que hubo quien la nominó como procuradora general de justicia? 
Pero la entrevista también confirma la conformación de dos grandes grupos en el albiazul. La fracción de 

Eduardo Rivera Pérez, alcalde de la capital, y la del gobernador Moreno Valle en la que se ubican los llamados 
neopanistas. 
Aunque esto es evidente a todas luces, que lo diga un panista y uno cercano al gobernador hace que el detalle 
cobre más importancia. 
Como sea, la entrevista dará de qué hablar. 
*** 
Desde hace tres años Imagen Poblana es invitada a congresos de comunicación de la agrupación Asociación 

Nacional de Consejos de Participación Cívica que preside Marcos Fastlich, suegro de Emilio Azcárraga. 
En los encuentros, en Veracruz, Chiapas y Estado de México, se ha hablado de temas de seguridad y 
narcotráfico, principalmente. 
De hecho en Tuxtla Gutiérrez el acto cobró mayor relevancia porque tal municipio fue denominado la primera 

―Ciudad Segura‖ por parte del Gobierno Federal. 
El galardón no significa que no ocurra un solo crimen en la ciudad. El significado es que tanto las condiciones 

para prevenir los delitos y las estrategias para auxiliar a los agredidos son de avanzada. 
Pues bien, el gobernador Rafael Moreno Valle ha comenzado a gestionar con Marcos Fastlich cuatro 
denominaciones para el estado de Puebla. 
La capital no está entre ellas, pero sí Tehuacán. 
Tuxtla Gutiérrez logró la certificación debido a que desarrolló 19 programas como la Policía Ciudadana Solidaria, 
el Alcoholímetro Preventivo, el Centro Especializado en Atención y Tratamiento en Adicciones, los Inspectores 
Infantiles, Todos a la Escuela, el Programa Amanecer, el Consejo Consultivo Municipal, el Taxista Vigilante y 

Tratamiento de Basura. 
Las Comunidades Seguras cuentan con programas sostenibles a largo plazo, orientados a promover la seguridad 
integral de sus habitantes en centros educativos, el hogar, el trabajo, el transporte y lugares públicos; además 
de motivar la participación activa de las redes de comunidades seguras nacionales e internacionales. 
El Instituto Karolinska de Estocolmo otorgó la certificación de Comunidad Segura, un concepto que surgió hace 
30 años y que ahora llegaría a Puebla. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16322:javier-garcía-ramírez-libra-la-pgr&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16322:javier-garcía-ramírez-libra-la-pgr&Itemid=137
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 http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111202&articulo=Decodificador%20Urbano 
 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 
 

Se resquebraja PRI cholulteca  
Si ya de por sí la situación del PRI poblano es complicada actualmente, en la región Cholula es mucho peor, todo 
gracias a la mala gestión del ―líder‖ Juan Carlos Lastiri y la pésima imagen dejada por el ―góber precioso‖ y el 
asilvestrado Javier López Zavala. 
Imagen Poblana reveló ayer que en San Pedro Cholula y San Miguel Xoxtla la repulsión hacía Plutarco y el ex 
―delfín‖ es más que evidente. Dan vergüenza y asco a los militantes, los cuales tampoco confían en su 

―dirigente‖ Lastiri, emanado de la corriente marinista. 
Las imposiciones de candidatos y ahora de dirigentes municipales fastidia a las bases tricolores cholultecas, las 

cuales acusan que la dirigencia estatal no los toma en cuenta en sus decisiones. 
Pese a que son altamente repudiados en San Pedro Cholula, el  remedo de diputado federal Juan Pablo Jiménez 
Concha y el ex ―alcalde‖ Alejandro Oaxaca andan metiendo mano en la elección de líderes municipales. 
En San Andrés la situación es similar. Grupos priistas acusan que Lastiri no escucha el clamor de las bases y, en 
respuesta, manda al nefasto Alejandro Oaxaca a manipular el proceso de selección del nuevo dirigente. 

Y es que la molestia de los militantes sanandreseños viene desde 2010, pues por mero capricho de Plutarco y 
del asilvestrado Zavala impusieron como candidato a la presidencia municipal al ex lector de noticias Luis 
Alberto Arriaga, quien a la postre fue humillado en la elección por el ahora alcalde Miguel Ángel Huepa. 
Tanto en San Pedro como en San Andrés reprochan que la voz del militante no sea escuchada. En ambos 
municipios han sostenido reuniones con el ―líder‖ estatal, que solamente hace como que los atiende y luego le 
da la vuelta a sus demandas. 
En San Andrés, simpatizantes de Jaime Rosas Formacio, aspirante a dirigir al tricolor en este municipio, señalan 

que tanto Juan Carlos Lastiri como Lucero Saldaña han tenido encuentros con ellos; sin embargo, nunca hay 
avances y el temor a una nueva imposición por parte de las vacas sagradas del PRI es cada vez más cercano. 

Aunque dicen ―confiar‖ en la dirigencia priista, muchos de ellos se dicen hartos de la manera en que Lastiri 
Quirós maneja al PRI y sentencian que no se quedarán callados. 
Para la mala fortuna de los priistas cholultecas, esta situación no tiene cómo mejorar, pues el mentado discurso 
de renovación en el Revolucionario Institucional es sólo un eslogan que no demuestra lo que en verdad sucede 

en este partido. 
Lastiri, Plutarco y Zavalita, junto con todos sus lacayos (léase Juan Pablo Jiménez y Alejandro Oaxaca), tienen 
secuestrado al PRI. No dude, amable lector, que las acusaciones de imposiciones en dirigencias municipales y en 
candidaturas aumenten en los próximos meses. 
Pero esta situación no es exclusiva del PRI. En el PAN hay un par de personajes que no tienen a la inteligencia 
como su mejor cualidad. 
Usted sabe que me refiero a Juan Carlos Mondragón Quintana y Gerardo Maldonado Balvanera, claros ejemplos 

del ―líder‖ soberbio y destructivo. 
Al igual que los priistas, Mondragón y Maldonado forman una dupla que tiene como único objetivo beneficiar a 
sus favoritos y establecer en el PAN una época oscurantista con los grupos ultraconservadores del albiazul. 
Como en el tricolor, los problemas en Acción Nacional serán más evidentes conforme se acerca la fecha de las 

campañas. A los que manejan los destinos de estos partidos les vale lo que diga la militancia y el bienestar de la 
sociedad. 
Con este tipo de partidos, líderes y candidatos, bienvenido sea el voto nulo en 2012. 

Blanquita y sus sueños de quinceañera 
Cual quinceañera, Blanca Alcalá Ruiz sueña con llegar al Senado de la República en 2012. La ex ―Dama del 
Palacio‖ grita a los cuatro vientos que está a la cabeza de las encuestas en Puebla. 
Pero algo hay que decirle a la soñadora ―mujer de resultados‖ (jajaja): no es lo mismo una encuesta de 
conocimiento que una de preferencias. 
¿No entendió, doctora Alcalá? 

Me explico, la ex munícipe sí es líder de las encuestas, pero hasta dónde sabe este columnista, ese liderazgo es 
en encuestas de conocimiento, es decir, de esas que le preguntan a la gente si conocen a Blanca Alcalá. 
Cuando le pregunten a los poblanos si la quieren en el Senado, los resultados sin duda serán diferentes. 
Y es que la política ―fashionista‖ es mal vista en la capital gracias a que dejó a la ciudad convertida en un 
pueblote lleno de baches. 
La intriga 

Cuando alguien se dice académico o intelectual debe emitir comentarios acertados en prácticamente cualquier 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111202&articulo=Decodificador%20Urbano
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rama. Desafortunadamente, en Puebla muchos de los académicos o intelectuales dejan bastante que desear. 
Ese es el caso del señor –no puedo llamarlo académico ni intelectual- Julio Glockner, quien, guardando las 
enormes –monumentales- proporciones, se vio como ―Cantinflas‖ al emitir una opinión en un programa llamado 
―Tabú‖ de Nat-Geo (en televisión de paga). 

El tópico del programa era ―Belleza Extrema‖ de Latinoamérica, en el cual se hablaba de las diferentes maneras 
en que las personas modifican su fisonomía mediante cirugías, piercings y tatuajes para supuestamente ser más 
bellas. 
El supuesto ―académico‖, peleado con el peine y vaya usted saber si también con el agua y el jabón, dio una 
opinión francamente incomprensible, propia de un discurso del gran cómico mexicano. El señor dijo todo y nada 
a la vez, haciendo de esta manera el ridículo no sólo en México, sino en toda Latinoamérica. 

Eso precisamente es lo malo de dar el calificativo de intelectual a cualquier tipo que habla ―bonito‖. Julio 
Glockner tiene como principales ―cualidades‖ protestar por todo y no proponer nada a cambio. 

Es de esos dizque izquierdistas que creen tener la verdad absoluta y sólo demuestran que hablan visceralmente 
y sin argumentos. No dude que el señor esté también detrás de las infundadas críticas al Viaducto Zaragoza. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=111151&articulo=Lengua%20de%20dos%20filos</B> 
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